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De acordo com o desenrolar discursivo dos textos, 
cada qual expressando de maneira singular os 
pormenores de cada autor, com três argumen-

tos notavelmente distintos e ora antagônicos em dois 
casos em particular, não poderia furtar-me, também, 
em expressar-me e, por 
assim, também contribuir 
de algum modo.

Não poderia me per-
mitir passar por cima do 
fato de nos questionar-
mos e situarmo-nos sobre 
a questão que aqui vem 
sendo discutida, a morte, 
pois todo o processo de 
debate manteve-se posi-
cionado sobre o bojo da 
morte. Mas, o que é a morte 
senão a própria finalidade 
da própria vida, condição 
de existência (pressuposta-
mente) dela própria, e pura 
condição de qualquer ser 
limitado, animado, orgânico 
e mortal que se situa num 
limiar e numa finalidade?.

Mas, me parece, que 
o que aqui está em jogo não é a morte em si, mas 
sim, o meio, a causalidade. E é nessa perspectiva 
que venho a concordar com o autor de maior racio-
nalidade argumentativa ao citar Gandhi. Ao que tange 
toda essa violência e criminalidade bárbaras dentro da 
nossa sociedade, que só olha um caso em particular 
e distancia-se de outras centenas, o que esperar de 
uma sociedade onde sua grande maioria carece de 
conhecimento e educação, carece de bons exemplos 

e referências em sua realidade particular, carece de 
filosofia e sequer sabem distinguir ética de moral, 
manipulados e condicionados cotidianamente para 
não se preocuparem com as questões públicas, uma 
sociedade que não mais se questiona ou se coloca 

em prova, que não mais passa 
por crises, não criticam nem 
seu modo de pensar, tampouco 
seus atos, não reconhecem 
sua própria história, e por esse 
desconhecimento histórico 
não se tomam como um povo 
soberano, capaz de intervirem 
e transformarem os quadros 
diversos de sua realidade como 
um todo.

E para terminar, e, tam-
bém, para botar os princípios 
e valores judaico-cristãos à 
prova, - que também estiveram 
presentes nesse debate – para 
observarmos até que instância 
ele se firma e se sustenta, con-
cluirei com Epicuro de Samos: 

“Deus deseja prevenir o 
mal, mas não é capaz? 

Então não é onipotente. É 
capaz, mas não deseja? 

Então é malevolente. É capaz e deseja? Então 
por que o mal existe? 

Não é capaz e nem deseja? Então por que lhe 
chamamos Deus?”

(Epicuro de Samos - 341 AC-323 a.C.)

Diogo Henrique de Sena Reinert é acadêmico da 
1.ª fase de Ciências Sociais da UnC Canoinhas

O Projeto de Emenda a Cons-
tituição (PEC) que passou 
de arrasto pelo Congresso 

Nacional na semana passada, au-
mentando o número de vagas para 
vereadores em Câmaras de todo o 
Brasil, nos traz constatações desa-
nimadoras.

A primeira e óbvia é de que quando 
se trata de legislar em favor de causa 
própria ou de asseclas, os deputados 
são ágeis como nunca se vê quando os 
interesses populares estão em jogo. A 
segunda constatação é de que tem coisas 
que só acontecem no Brasil. Primeiro se 
reduz o número de vereadores e se man-
tém o mesmo percentual 
de repasse de dinheiro 
do Executivo para o 
Legislativo. Depois, au-
menta-se o número de 
vereadores e se reduz o 
repasse. Coerente? Nem 
um pouco.

O que pensam os 
deputados ao aprovar 
tal PEC segue um 
raciocínio centrado 
no individualismo e 
na política. Em ano 
eleitoral, embora as eleições sejam 
municipais, é prudente do ponto de 
vista dos deputados, assegurar bons 
cabos eleitorais para as eleições de 
�010. Agradar aliados aprovando 
tal projeto é uma medida que ante-
cipa o próximo processo eleitoral. 
Vereadores são aliados importantes, 
sempre se posicionam a favor de um 
candidato a deputado e a senador, o 
que sinaliza para a aprovação em 
tempo recorde da PEC também no 
Senado, que tem até o próximo dia 30 
para aprová-la, garantindo sua vali-
dade para as eleições de outubro.

Todos os pré-candidatos rece-
beram com euforia a notícia. Os 
atuais vêem com cautela, embora 
comemorem a considerável ampli-
tude das chances de se reelegerem. 
A cautela se justifica pela diminu-

ição de repasses. Atendo-se ao caso 
de Canoinhas, onde os vereadores 
recebem o segundo maior salário da 
região Norte do Estado – perdendo 
somente para Joinville, a maior 
cidade catarinense – a situação é 
preocupante. Generosa também com 
seus funcionários, que recebem sa-
lários astronômicos, a Câmara canoi-
nhense, caso a PEC seja sancionada 
pelo presidente Lula, terá de apertar 
o cinto e conter seus gastos. Hoje, a 
Lei permite que as Câmaras gastem 
até 70% do repasse com folhas de 
pagamento. Daí o fato de nos últimos 
anos os presidentes de Câmaras te-

rem feito barulho em torno 
da devolução de sobra dos 
recursos aos Executivos. 
Com a PEC, esse limite   
deixa de existir. Não pre-
cisa ser vidente para prever 
que dessa forma, todo o 
repasse será sugado pelas 
folhas de pagamento. O 
problema é se mesmo assim, 
faltar dinheiro para pagar 
salários que aos vereadores 
chegará a um gasto mensal 
de R$ 77 mil mais encargos 

(considerando-se 15 edis). Isso se os 
vereadores não decidirem aumentar 
os salários da próxima legislatura – a 
votação tem de acontecer até julho.

Tendo como base a arrecadação 
deste ano – que deve chegar a R$ 50 
milhões – os repasses mensais da 
prefeitura à Câmara canoinhense, 
chegaria a R$ 150 mil, considerando 
o novo percentual de 3,75% (atual-
mente chega a 8%).

Considerando os salários e 
encargos dos 16 funcionários da 
Câmara e despesas como água, 
luz, internet, material de limpeza e 
cozinha, pouco ou nenhum centavo 
restará para vereadores viajarem em 
busca de “conhecimento” em Con-
gressos de Vereadores Estado afora. 
Certamente muitos estão preocupa-
dos com isso.

Mais vereadores 
nas Câmaras

Para dar continuidade...
DiOgO Henrique De Sena reinert

EDITORIAL ARTIGO

Só serão publicados neste espaço, cartas ou  e-mail, com o nome completo  do autor, RG, endereço e telefone.
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n   As mudanças no jornal Correio do Norte 
mostram seu respeito ao leitor, melhorando a 
leitura e o acesso a um número maior de notícias 
sobre Canoinhas. Estas inovações são mais um 
dos exemplos de profissionalismo deste órgão de 
imprensa, que em função de sua credibilidade na 
comunidade, vem crescendo e contribuindo tam-
bém para o desenvolvimento do município, com um 
jornalismo sério e de interesse público.

Juliana Ramos – jornalista, assessora de im-
prensa da Universidade do Contestado (UnC) 

Canoinhas/Porto União

n Parabéns a equipe como um todo pela nova 
etapa do CN. Não sou fã de colunas de receitas 
e fotos de eventos, mas nem por isso deixo de 
reconhecer que através desse tipo de conteúdo 
conquista-se uma fatia de leitores significativa que 
acabará por encantar-se com as demais reflexões 
do CN. Em geral, ficou de excelente qualidade 
informativa e estética. Confesso ser leitor assíduo 
também da Folha de São Paulo e do A Notícia, mas 
muitos dos demais leitores do CN não necessaria-
mente acompanham outros jornais e a abordagem 
de temáticas nacionais e internacionais era o que 
faltava. Juntamente com a proposta do editorial da 
página 3 de maior profundidade nas reportagens, 
se configuram como iniciativas significativas, a 
meu ver, para contribuição aos processos de de-
senvolvimento do capital humano regional. 
Que bom que temos o CN em nossa região, a 
população dá saltos qualitativos.

Leandro Rocha, estudante

n Nos dias atuais, em que a internet ameaça 
grandes jornais no mundo todo, o Correio do 

Norte consegue crescer de forma significativa. E com 
ele certamente cresce a sociedade. A informação 
decorrente deste meio de comunicação nos fortalece 
como pessoas e cidadãos. Seu novo formato res-
salta a qualidade de seus profissionais, que atuam 
com ética e profissionalismo, nos trazendo sempre a 
melhor informação.
Parabéns ao Correio do Norte por mais essa con-
quista.

Juliane Tokarski, Senac Canoinhas

n Embora seja um hebdomadário, as notícias são 
sempre atuais. Matérias de interesse da região, com 
informações baseadas na realidade.

Vilmar Capanema, militar aposentado

n Está de parabéns o novo jornal; o que já era bom 
ficou melhor.

Celso Schutt

n Correio do Norte... Quanta novidade!.
Um jornal mais dinâmico, com um visual moderno, 
matérias interessantes e cada vez mais informativo.
Parabéns a todos que fazem desse jornal um veículo 
de comunicação com a cara do leitor.

Cássia Nader, relações públicas

n O jornal esta com cara de jornal. Com formato 
excelente e matérias interessantes, sem dúvidas, o 
jornal está impecável e surpreendendo. Parabéns pela 
garra e criatividade.

Clauto Padilha, DJ e empresário 

n Parabéns a todos da equipe CN de Canoinhas! O 
jornal, que já era muito bom, está ainda melhor com 
as novidades da última edição; muito mais informação 
e credibilidade!.

Luiz Geraldo Frazili Gelle, jornalista, coordenador 
das Organizações Cubas de Comunicação (OCC)
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57 municípios criados em 1996 correm o risco de 
voltar a distritos caso a Câmara não aprove 51 
alterações na Constituição. O STF considera 
inconstitucionais as emancipações.

INÉDITO: primeiro registro fotográfico de uma tribo indígena primitiva que vive na fronteira entre o Acre e o Peru

<< O QUE PASSOU...

   Todo o cuidado parece 
pouco. Segundo a Sociedade de 
Zoologia de Londres e o WWF, 
em 35 anos (1970-2005) o número 
de espécies de animais terrestres, 
marinhos e de água doce diminuiu 
27%, por causa da destruição de 
seus hábitats e do comércio de ani-
mais selvagens. Uma em cada oito 
aves está ameaçada de extinção (no 
Brasil, 141 espécies). Desaparecem 
três espécies por hora. Perdem-
se a cada minuto 20 hectares de 
florestas tropicais (mais de 10 
milhões de hectares por ano).

UM BILHÃO DE GORDOS E 
820 MILHÕES DE FAMINTOS 
           A cúpula da Organização 
para Agricultura e Alimentos da 
ONU (FAO, na sigla em inglês), 
realizada em Roma esta semana re-
vela um dado que reflete a situação 
mundial: de um lado há 820 mi-
lhões de cidadãos passando fome, 
entre eles 178 milhões de crianças 
desnutridas. No lado afortuna-
do, um bilhão de seres humanos 
sofrem de excesso de peso, e 300 
milhões deles já são obesos.

34,5 milhões
de pessoas nas áreas urbanas 
do Brasil - quase 27% dos 
moradores - vivem sem siste-
ma de esgoto. Canoinhas, por 
exemplo, não tem um metro de 
esgoto instalado.

Foto publicada na edição de domingo, dia 1.o, do jornal Diário Catarinense mostra 
João Assunção,que mora às margens do rio Canoinhas. A reportagem do DC correu 
o Estado para mostrar a situação dos rios catarinenses.
O motivo da foto é que, segundo a reportagem, Assunção canalizou, por conta 
própria, os dejetos do banheiro de sua casa para o rio Canoinhas. As autoridades 
ouvidas pela reportagem se queixam de falta de estrutura para fiscalizar num clima 
de “vistas grossas” para verdadeiros absurdos como o constatado pela reportagem. 
Granjas e indústrias, segundo pessoas ouvidas pela reportagem, também poluem as 
águas do rio, fonte da água que a maioria da população canoinhense bebe.

          A venda de jornais no Bra-
sil avançou 11,8% no ano passado, 
superando a média mundial, que foi 
de 2,57%, de acordo com a Associa-
ção Mundial de Jornais, (WAN, na 
sigla em inglês). O mesmo cenário 
já tinha ocorrido em 2006, quando a 
circulação no Brasil cresceu 6,5%, e 
a mundial, 2,3%.
Os números brasileiros são idênticos 
aos que já foram apresentados pela 
Associação Nacional de Jornais, que 
mostraram que a circulação diária de 
jornais pagos ultrapassou 8 milhões 
de exemplares no ano passado.

PERCENTUAL GASTO COM 
A SAÚDE CAIU DESDE 1999 
          O governo tem reduzido 
sistematicamente o porcentual de 
sua receita destinado à saúde desde 
a promulgação da Emenda Cons-
titu-cional 29. Em 1999, antes de 
sua entrada em vigor, aplicou nas 
ações de saúde R$ 18,35 bilhões, 
o que equivalia a 8,42% da receita 
corrente da administração federal. 
Em 2007, o gasto atingiu R$ 44,29 
bilhões, mas como fração da arre-
cadação tinha caído para 6,72%.

5,1 milhões
de brasileiros gastam mais de 
30% do que ganham pagando 
aluguel. 13,2 milhões entre os 
que pagam aluguel vivem em 
áreas superlotadas - mais de 3 
pessoas por dormitório.

D
iá

rio
 C

at
ar

in
en

se

Governo quer frear consumo 
<<1.o/06
Reportagem de O Estado de S.Paulo 
revela que o Banco Central continua 
preocupado com a alta do consumo e 
deve elevar novamente a taxa básica 
de juros. No mercado, há quem 
aposte em correção de até 0,75 
ponto porcentual, o que elevaria a 
Selic de 11,75% para 12,50%.

Máfia do jogo financiou 
Rosinha, segundo Procuradoria 
<< 2/06
A Procuradoria Regional da 
República acusa a ex-governadora 
do RJ, Rosinha Matheus, e o 
deputado estadual e ex-chefe de 
Polícia Civil, Álvaro Lins (PMDB), de 
terem recebido doações ilegais de 
quadrilhas de máquinas caça-níqueis 
e do jogo do bicho.

Quebrados sigilos bancário e 
fiscal de líderes da Universal 
<< 2/06
A Justiça de São Paulo decretou a 
quebra dos sigilos bancário e fiscal 
de empresas e de pessoas acusadas 
de montar um esquema para lavar 
dinheiro da Igreja Universal do Reino 
de Deus (Iurd). A medida atinge 
sete integrantes da Iurd e duas 
empresas que manteriam relações 
com offshores em paraísos fiscais no 
Caribe.

Filosofia e Sociologia na 
escola 
<< 2/06
O presidente em exercício José de 
Alencar aprovou o projeto que torna 
filosofia e sociologia obrigatórias nos 
três anos do ensino médio.

A lei vale tanto para alunos de 
escolas públicas quanto de escolas 
particulares. O texto não especifica 
quando a lei deve ser implementada.

ONU pede que produção de 
alimentos duplique até 2030
<<3/06
O secretário-geral da ONU, Ban 
Ki-moon, pediu durante seu 
discurso perante a Cúpula da 
Organização das Nações Unidas 
para a Agricultura e a Alimentação 
(FAO), em Roma, que a produção de 
alimentos seja duplicada até o ano 
de 2030, para superar a atual crise 
alimentícia mundial.

Conselheiro do TCE-SP teria 
viajado por conta da Alston
<<3/06
O Ministério Público aponta que 
Robson Marinho, conselheiro do 
Tribunal de Contas de São Paulo 
(TCE), coordenador da campanha 
eleitoral de Mário Covas em 1994 
e chefe da Casa Civil do governo 
do Estado de 1995 a abril de 1997, 
viajou para a França em 1998 para 
assistir aos dois jogos finais da 
Copa do Mundo de futebol com 
despesas pagas por empresas do 
Grupo Alstom, cujos contratos com 
a Eletropaulo e o Metrô ele avaliou 
depois.

Barack Obama assume 
candidatura democrata
<<4/06
Depois de Hillary Clinton ter 
desistido da pré-candidatura, 
o senador Barack Obama fez 
sua primeira declaração como 
candidato democrata a Presidência 
dos Estados Unidos. As eleições 

acontecem em novembro.

Copom eleva taxa de juros
<<4/06
O Comitê de Política Monetária 
(Copom), do Banco Central, decidiu por 
unanimidade elevar a Selic (taxa básica 
de juros) em 0,5 ponto percentual, de 
11,75% para 12,25% ao ano. O avanço 
da inflação pesou na decisão. O País 
continua com a maior taxa real de juros 
do mundo, entre as principais economias.

CSS adiada mais uma vez
<<4/06
A Câmara dos Deputados adiou mais 
uma vez a sessão plenária para votação 
da emenda 29 (que amplia os recursos 
para a saúde) com a criação da nova 
CPMF batizada de Contribuição Social 
da Saúde (CSS). Essa é a segunda vez 
que a votação é adiada.

Ex-dirigentes acusam Dilma
<<4/06
A ex-diretora da Anac Denise Abreu 
e outros ex-dirigentes de órgãos da 
aviação acusam em entrevista a O 
Estado de S.Paulo a ministra-chefe 
da Casa Civil, Dilma Rousseff, de ter 
pressionado o órgão regulador para 
beneficiar o comprador da Varig. Os 
interessados em adquirir a empresa 
eram clientes do advogado Roberto 
Teixeira, compadre do presidente Lula.

CPI dos Cartões aprova relatório
<<5/06
A CPI mista dos Cartões aprovou 
por 14 a 7 o relatório do deputado 
Luiz Sérgio (PT-RJ) e encerrou seus 
trabalhos. O texto final da comissão 
não pede nenhum indiciamento e 
ignora o caso do dossiê com gastos do 
governo Fernando Henrique Cardoso.
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Parentes são exone-
rados em Três BarrasFrente Popular lança pré-candidato 

Nilson Sousa terá pré-candidatura abonada pela senadora Ideli Salvati amanhã cedo

Leis mentais (3)
Lei da Atração dos 
Semelhantes 
As pessoas com quem convivemos e o 
ambiente a nossa volta são reflexos de 
nossa própria mente. Através da seleção 
dos pensamentos, podemos atrair ao 
“nosso mundo” pessoas e circunstâncias 
favoráveis ao nosso crescimento espiritual 
e à realização de nossos objetivos. Que tipo 
de semelhantes deseja atrair ao seu redor? 
Disso dependerá o seu destino. Portanto não 
pensemos em fatos e coisas indesejáveis. A 
atração entre os seres humanos obedece à 
Lei da Ressonância das Vibrações mentais. 
Um exemplo: a pessoa que se deixa atrair 
por pessoa de aparência leviana é também 
leviana e inconstante. Portanto, se quer atrair 
para si um(a) homem/mulher que será um 
bom marido/esposa, você mesmo(a) tem 
de se esforçar para ter uma “atmosfera” que 
gostaria de ver no futuro marido/esposa.

(A Verdade da Vida vols 28, 29 e 36)

Meditação Shinsokan (3) 
A Meditação Shinsokan é um treinamento 
para conscientizar a grandiosidade da 
imagem Verdadeira e ouvir a orientação da 
vontade de Deus, que é o “Eu Verdadeiro” 
que se aloja dentro de cada um de nós. Com 
isso, a capacidade infinita é exteriorizada e 
manifestam-se o talento que se achava nem 
possuir, a alegria e uma vida maravilhosa.

(Do livro A Meditação Shinsokan é 
Maravilhosa – Seicho Taniguchi)

As Sete Declarações Iluminadoras 
6ª. – Para melhorarmos o destino da humani-
dade por meio do poder criador das boas pa-
lavras, organizamos palestras, conferências e 
publicamos revistas e livros da Seicho-No-Ie.               
(continua na próxima semana)

   Reflexão
“Não fale mal dos outros nem na ausência 
deles. Se falar mal, surgirão males ao seu 
redor, pois a palavra é semente. Trate todas 
as pessoas com amor e respeito e ore pela 
felicidade delas. Todos são um perante 
Deus e mantém união intrínseca. Por isso, 
o infortúnio de um acaba se refletindo no 
outro, tornando-o também infeliz”.

Seicho-No-ie cANoiNhAS
Reuniões – Quartas-feiras – 20 horas

Rua Getúlio Vargas, 1560 - Próx. estádio.
Fone: (47) 3622-5432

Sugestões e críticas: averdadedavida@gmail.com
Jornalista responsável: Michel imme (Sc00213JP)

Av. Rubens Ribeiro da Silva, 333
Fone: (47) 3622-6479/3624-0133

AUTO PEÇAS WISNIEVSKI 
& SCARDUELLI LTDA

FÓRMULA AUTO PEÇAS

R: Paula Pereira, 1028
Fone: (47) 3622-4499/3622-3980

Política canoinhas sedia 
ciclo de Debates 

sobre eleições
> p. 6

empresário preso 
acusado de tentativa de 

extorsão
                              > p. 6

edinei Wassoaski
CANOINHAS

Localização: Rua Major Vieira, 1763
VENDAS: (47)3622-7233

A senadora Ideli Salvati (PT) 
deve estar amanhã, às 9 horas, 
em Canoinhas, para apadrinhar a 
pré-candidatura do presidente do 
PT canoinhense, Nilson Sousa, a 
prefeitura de Canoinhas.

A candidatura não é exa-
tamente uma surpresa, mas foi 
articulada semana passada du-
rante uma visita que Sousa e 
correligionário fizeram a Brasília. 
O PT entende que o Governo 
Lula fez altos investimentos em 
Canoinhas e que seria um erro 
desperdiçar o atual momento. 
“Tradicionalmente lançamos 
candidatos a prefeito e não seria 
nesta eleição, quando temos um 
Governo Federal tão atuante 
como o petista, que deixaría-
mos de ter candidato”, explica 
Sousa.

O fato inédito dessa eleição 

é que o PT conseguiu alinhavar 
acordo com seis siglas menores 
– PV, PCdoB, PSB, PTB e PRB. 
O candidato à vice deve sair do 
PSB. Luiz Martins, ou maestro 
Luizinho, como é conhecido, 
aceitou compor a majoritária com 
Sousa. O frentão de oposição, 
batizado de Frente Popular deve 
lançar ainda 55 candidatos a 

vereador. Aposta em nomes 
como o do radialista Beto Passos, 
Melquíades da Cruz e Gaúcho 
(PT), além de Ivete Salgadinho, 
Antonio Vasco Magalhães Teles 
(PV), Luis Nascimento de Carva-
lho (PCdoB), entre outros.

Depois de lançar o nome 
de Sousa na disputa, o que deve 
ser homologado na convenção 

marcada para o fim do mês, a 
senadora Ideli participa da as-
sinatura do termo de doação do 
terreno onde será sediado o Ins-
tituto Federal de Educação Tec-
nológica (Ifet) de Canoinhas.

A prefeitura de Canoinhas 
doou o terreno que fica na ave-
nida Expedicionários, ao lado do 
Sesc Ler.

PMDB DeciDe NoMe NA 
QUiNTA-FeiRA

O PMDB deve pôr fim a 
discussão em torno de qual nome 
representará o partido na disputa 
pela prefeitura de Canoinhas. 
O diretório do partido deve se 
reunir na quinta-feira, 12, para 
decidir entre os nomes do atual 
prefeito Leoberto Weinert e o 
do vereador Wilson Pereira. A 
reunião promete ser tensa já que 
o presidente licenciado Alenir 
Pereira tem feito críticas quanto 
ao processo de escolha.

A prefeitura de Três Barras cumpriu 
determinação judicial e exonerou na terça-
feira, 3, 32 funcionários comissionados ou 
admitidos em caráter temporário (ACTs). 
Todos têm vínculos familiares até terceiro 
grau com o prefeito, vice, secretários ou 
vereadores. Foram 21 comissionados e 
11 professores ACTs demitidos. Apenas 
três voltaram para a sala de aula por 
serem concursados como professores. 
Os demais só voltam para a prefeitura 
por meio de concurso. Até mesmo os que 
entraram no serviço público por meio de 
teste seletivo foram demitidos e prometem 
entrar na Justiça para questionar a 
legalidade da exoneração. A prefeitura 
deve preencher os cargos com novos 
comissionados nos próximos dias.

A saída de Edmilson Verka (PSDB) 
do comando da Secretaria de De-
senvolvimento Regional (SDR) de 
Canoinhas provocou uma disputa 
que começou mesmo antes de sua 
saída e pelo menos até ontem à noite 
não havia terminado. Há consenso 
entre peemedebistas e peesedebistas 
de que a vaga deve ser ocupada por 
um tucano, mas a incerteza está 
em que nome vai emplacar. Verka 
e os próprios prefeitos do PMDB 
apóiam o empresário formado em 
Gestão Pública Ângelo Schulka 
(PSDB), enquanto o prefeito de 
Bela Vista do Toldo e coordena-
dor regional do PSDB, Adelmo 
Alberti, quer ver o correligionário 
de Irineópolis, Sidnei Vagner, no 
comando da estatal.

Na terça-feira, 4, uma reunião 
entre o vice-governador Leonel 
Pavan (PSDB), Verka, Alberti e 
Vagner, em Florianópolis, alimentou 
ainda mais a polêmica. O fato de 
Vagner não ter 3.° grau pesou contra 

Batalha pela vaga de secretário regional
PMDB e PSDB medem forças para ocupar vaga deixada por 
Edmilson Verka; decisão deve ser anunciada ainda hoje

edinei Wassoaski
CANOINHAS

sua escolha. Uma portaria emitida 
pelo governador Luiz Henrique 
exige que gerentes e secretários ten-
ham ensino superior completo.

Orildo Severgnini (PMDB), 
prefeito de Major Vieira que deve as-
sumir a SDR em 2009, caso acordo 
firmado no ano passado seja man-
tido, afirma que o PMDB reconhece 
que a vaga é do PSDB até dezembro 
deste ano, mas não apóia Vagner. 
“Queremos qualquer peesedebista, 
menos o Sidnei”, afirma.

Para Severgnini a disputa é 
inerentemente política. O fato de o 
PMDB não estar propenso a apoiar 
a candidatura à reeleição de Alberti 
em Bela Vista do Toldo, teria pro-
vocado sua intransigência.

Schulka disse que até ontem à 
tarde não havia recebido nenhum 
posicionamento por parte da cúpula 
do partido. “A decisão agora está lá em 
cima”, se referindo a Florianópolis, 
onde as cúpulas do PMDB e PSDB se 
reuniram ontem à noite para decidir a 
sucessão nas nove SDRs das quais os 
secretários se licenciaram para concor-
rer nas eleições de outubro. 
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NilsoN (C) deve ter Luizinho (1.º E) como vice na disputa pela prefeitura
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uMa PerGunTa pAra:

> Frase da semana

Tríplice soterrada

MAU HUMOR
Governador Luiz Henrique (PMDB) não fez questão de demonstrar simpatia 
quando o prefeito Leoberto Weinert (PMDB) foi interpelado por um fotógrafo 
a posar ao seu lado para uma foto. Com um sorriso de orelha a orelha, Weinert 
foi recebido pelo governador com um abrir de boca sem graça. Nem pose LHS 
fez, demonstrando incômodo com a presença do prefeito que tratou de voltar 
ao lado de sua esposa quando percebeu que não renderia conversa. Com a 
atitude, LHS demonstra guardar ressentimentos. O entrevero com Weinert se 
deu no início do ano quando o prefeito quis impor a revogação do contrato (que 
efetivamente nem existe) com a Casan. À época, LHS disse a interlocutores: 
“Leoberto me magoou muito”. A mágoa, pelo visto, dura até hoje. Weinert, por 
sua vez, recuou, e não fala mais uma vírgula sobre a Casan.

PMDB e PSDB juntos em Canoinhas nunca mais?

Não dá pra entender porque o pior asfalto de 
Canoinhas se chama avenida. Esburacada, com 
péssimas passagens para pedestres, estreita e 
sem sinalização, a rua é um caos completo em 
horários de pico de tráfego de veículos, ciclistas 
e pedestres (próximo das 12 e 18 horas). Moto-
ristas desviam ciclistas que desviam pedestres 
e assim por diante, num espaço que evidente-
mente não comporta a todos. Prefeito Leoberto 
Weinert, que vez ou outra fala em revitalizar a 
‘avenida’, certamente perderá a ampla vantagem 
de votos que obteve na eleição passada no Cam-
po d’Água Verde, por ter esquecido a rua.

Projeto moralizador
Caso se torne Lei um projeto de autoria do senador Pedro Simon 

(PMDB-RS), já aprovado pelo Senado, o eleitor terá informações mais 
precisas para a escolha do seu candidato. O projeto determina que, 
no período da propaganda eleitoral obrigatória, a Justiça Eleitoral 
deverá divulgar, semanalmente, os nomes dos candidatos que sejam 
réus em processos criminais ou que respondam a representações por 
quebra de decoro parlamentar. 

O projeto, que tramitava desde 2006, foi aprovado em caráter 
terminativo pela Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania do 
Senado - isto é, se não houver recurso assinado por pelo menos 10% 
dos senadores, não precisará ser votado pelo plenário da Casa e segue, 
então, para a Câmara.

> ACORDO: PMN, PV, PTB, PHS, PCB 
e PRB se comprometeram, por escrito, a 
orientar os diretórios municipais a recusar 
legenda a acusados de crimes graves ou 
de atos de improbidade administrativa e os 
que renunciaram para evitar punições. 

> ACORDO II: A questão deve ser de-
batida pelo TSE, já que o TRE do Rio de 
Janeiro afirmou que vai vetar candidatos 
que tenham nome sujo e ficha criminal.

> AUMENTO: Começou a festa dos ‘au-
mentos de salários’ nas Câmaras. Joinville 
quer 36% de reajuste - passaria de R$ 
6,44 mil para R$ 8,78 mil.

> SEM PUBLICIDADE: Vereador Paulo 
Glinski (DEM) propõe Lei regulamentando 
a distribuição de panfletos que, segundo 
ele, sujam a cidade.

> REPRISE: Pouco mais de um ano 
depois da eleição que definiu o prefeito de 
Rio Negrinho, realizada em março do ano 
passado, a cidade se prepara para uma 
reprise. Dos quatro pré-candidatos até 
agora, três disputaram a última eleição.

> PORTO UNIÃO: Para o governador 
LHS, a reeleição do prefeito Renato Sta-
siak (PMDB) em Porto União é questão de 
honra. O PSDB vai com Eliseu Mibach. A 
disputa entre os dois, que romperam ano 
passado, promete ser das mais acirradas 
neste pleito.

AVENIDA EXPEDICIONÁRIOS

A visita do governador e do vice para uma 
série de inaugurações na quinta-feira, 29, em 
Canoinhas, selou de vez o que todos já sabiam - 
a Tríplice Aliança que elegeu Leoberto Weinert 
prefeito em 2004 e reelegeu Luiz Henrique go-
vernador em 2006, está prestes a ser soterrada.

LHS estava nervoso, preocupado, talvez 
prevendo o escândalo da revista Metrópole, de 
Blumenau, desencadeado com a prisão do dono 
da revista esta semana, acusado de tentar extor-
quir o Governo que, segundo ele, teria pagado 
por matérias favoráveis publicadas às vésperas 
das eleições 2006.

De qualquer forma, descontou seu mau 
humor em Weinert (leia ao lado).

Perguntado se interviria no processo suces-
sório em Canoinhas, LHS foi taxativo: “Sou a 
favor da reedição da Polialiança, mas se não 
for possível, não vou interferir”.

Leonel Pavan, presidente estadual do PSDB 
foi além e defendeu a supremacia tucana. 
Abonou a pré-candidatura de Edmilson Verka e 
comprou briga com o prefeito de Major Vieira, 
Orildo Severgnini (PMDB), que não admite ver 
mais um peesedebista no comando da Secre-
taria Regional, já que Verka se afastou essa 
semana para concorrer à prefeitura.

O bate-boca colocou a Tríplice Aliança no 
limbo. No máximo se prevê uma coligação entre 
PSDB e DEM.

Weinert, que há tempos sabe que sua pré-
candidatura racharia de vez a Tríplice, corre 
atrás do prejuízo e tem procurado insistente-
mente o PT, que lidera o grupo de seis partidos 
menores. Quer ao menos garantir o apoio do 
grupo que já declarou ser de oposição. Eviden-
temente, fica complicado um grupo de oposição 
apoiar o prefeito na busca pela reeleição.

Quem ganha com isso é o PP. João Rosa 
Muller não enxerga em Verka mais do que 
representou para sua candidatura em 2004, a 
campanha de Didi Ecker (DEM). No entanto, 
sem Didi, sua eleição seria viável. Mais uma 
vez, percebe-se claramente que as coligações 
definirão de forma praticamente irreversível o 
próximo prefeito. Deixar de repetir erros pri-
mários será a lição de casa para este mês aos 
pré-candidatos.

Vereador Neno Pangratz (PP) anda indignado com a negligência 
da Secretaria de Obras. Desde que João Alves dos Santos assumiu a 
Secretaria, Pangratz, que já tinha dificuldades para ver atendidos seus 
pleitos, foi esquecido de vez. Aos seus pedidos só ouve promessas 
que até agora não foram cumpridas.

CURSOS TÉCNICOS

A SDR não precisa de um bonequinho de 
presépio”

do prefeito de Major Vieira, Orildo Severgnini (PMDB), criticando o comando tucano à 
frente da Secretaria de Desenvolvimento Regional de Canoinhas (SDR)

O aumento vertiginoso dos cursos técnicos em 
todo o Brasil, que tira o sono dos administradores 
de faculdades, tem ressonância em Canoinhas. 
Prova disso são as formaturas dos cursos da Escola 
Técnica Dama, que seguem o roteiro dos cursos 
superiores. Tem cerimônia, baile com direito a valsa, 
champanhe, fotos e filmagens, tudo como reza uma  
formatura de colação de grau. O custo menor que 
de uma faculdade e o tempo para conclusão são 
colocados como fatores atraentes pelos alunos. Reclamação

PREFEITO DE MAJOR VIEIRA

ORILDO SEVERGNINI

A sua discussão com o vice-gover-
nador Leonel Pavan (PSDB) envia-
biliza a Tríplice Aliança na região? 

De forma alguma. As duas coisas não tem 
nada a ver uma com a outra. Meu problema 

com o Pavan é por outro motivo.
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Empresário preso acusado 
de tentativa de extorção
Ivonei Raul da Silva escreveu um livro no qual acusa o 
Governo do Estado de pagar por matérias favoráveis

Com agências
FLORIANÓPOLIS
O empresário blumenauense preso 
em flagrante por extorsão contra 
o Governo do Estado prestou de-
poimento na sede da Diretoria de 
Investigações Criminais (Deic), em 
Florianópolis, na segunda-feira, 2. 

Ivonei Raul da Silva, dono da 
revista Metrópole, nega a acusação 
da Polícia. Ele alega que estaria 
apenas cobrando uma dívida do 
governo, já que sua empresa teria 
dinheiro a receber por serviços de 
publicidade. 

A Secretaria de Segurança 
Pública foi acionada pelo Governo 
na sexta-feira, 30, e armou o flagran-
te. Ivonei foi preso porque, segundo 
as investigações, estaria ameaçando 
publicar um livro com denúncias 
contra pessoas ligadas ao Governo 
e ao Judiciário catarinense. 

“Ele preparou um dossiê com 
documentos e passou a fazer con-
tatos com um interlocutor do 
Governo. Esse dossiê foi usado 
como moeda de troca, para receber 
acima de R$ 1 milhão”, afirmou 
o delegado Renato Hendges, da 
Deic, que não quis dar detalhes do 
inquérito e pediu segredo de Justiça 
por se tratar de denúncia contra o 
Governo e o Judiciário.

A Secretaria de Segurança 
Pública informou que o Governo 

do Estado não vai se manifestar 
porque este é um caso policial, e 
não político. 

Ivonei, que é conhecido como 
Nei, escreveu o livro A Descentraliza-
ção no Banco do Réus, em que acusa o 
governador, secretários de Estado 
e vários prefeitos de usar di-nheiro 
público para promover ações do 
Governo durante a campanha de 
2006.

Para a Polícia, o livro é um 
dossiê contra o Governo e, mesmo 
com a prisão em flagrante, todas as 
informações, documentos e fotos 
que recheiam as 355 páginas do livro 
serão investigados pela Polícia e pelo 
Ministério Público Estadual.

Já havia um inquérito instaurado 

para investigar o caso. O delegado 
Hendges espera concluir os procedi-
mentos policiais em breve. 

A publicação conta com duas 
partes e 55 subtítulos. É ilustrada 
com mais de 60 reproduções de 
documentos, 25 diálogos reprodu-
zidos e 15 fotos. Em cada subtítulo 
Silva relata detalhes de supostas 
negociações para realização de ma-
térias e venda de anúncios da revista, 
que tem sede em Blumenau. 

A Metrópole foi pivô do pro-
cesso que, recentemente, quase 
provocou a cassação do mandato 
do governador Luiz Henrique por 
abuso de poder econômico e pro-
paganda irregular. 

As matérias, sempre enalte-
cendo ações do Governo e o projeto 
de Descentralização, foram publi-
cadas nos meses que antecederam 
a eleição de 2006. 

Segundo Silva, as “reportagens” 
foram pagas com dinheiro público 
(Estado e prefeituras) ou por em-
presas indicadas pelo Governo, que 
na época estava proibido de fazer 
propaganda institucional por conta 
de uma decisão da Justiça. 

O diretor de imprensa do Go-
verno do Estado, jornalista José 
Augusto Gayoso Filho, afirmou na 
segunda-feira, 2,  que o livro de Nei 
Silva é “totalmente desqualificado” 
e que o episódio deve ser tratado 
como “um caso de polícia”.

Com a  p rox im idade  da s 
eleições municipais e as dúvidas 
pertinentes sobre a possibilidade 
de certos atos e a punição por 
outros, a Assembléia Legislativa 
de Santa Catarina promoveu um 
ciclo de debates para orientar e 
alertar sobre as ações legais para 
o período eleitoral das eleições 
municipais, que começa em 4 
de julho.

Com os temas “Acessibi-
lidade, Inclusão e Cidadania 
das Pessoas com Deficiência”, 
“Regras para as eleições 2008” 
e “Prestação de Contas de Cam-
panha e Término do Período 
Eletivo”, o ciclo colocou em 
debate as principais dúvidas 
sobre o comportamento a seguir 
durante as campanhas eleitorais, 
além de atualizar e proporcionar 
a troca de experiências entre os 
envolvidos no processo eleitoral. 
O evento, que foi destinado aos 
políticos, pré-candidatos a man-
datos eletivos, lideranças comu-
nitárias, servidores e assessores 
de Câmaras de Vereadores e pre-
feituras, associações de câmaras, 
associações de municípios, lide-
ranças comunitárias e imprensa, 
teve adesão das cidades vizinhas, 
inclusive do Paraná. 

O promotor público da 
cidade de Irineópolis, Pedro 
Roberto Decomain, abordou o 

Câmara de Canoinhas sedia Ciclo de 
Debates sobre eleições de outubro

Gracieli Polak
CANOINHAS

tema “Regras para as eleições 
2008”, assunto que causou bas-
tante interesse da platéia. O 
encontro foi aberto para per-
guntas sobre quais ações seriam 
consideradas incorretas para o 
período eleitoral. Neste ano, à 
semelhança do último período 
eleitoral, entre as principais 
proibições, estão os showmícios 
(comícios com participação mu-
sical de cantores), a distribuição 
de brindes e a propaganda em 
outdoors. “O candidato pode 
até levar o Roberto Carlos para 
o palanque, mas ele só vai poder 
cantar o jingle da campanha. Se 
ele cantar qualquer outra coisa, 
será considerado crime eleitoral”, 
afirma Decomain.

Além dessas medidas, per-
manece válida a Lei n° 11.300, de 
10 de maio de 2006, conhecida 
como minirreforma eleitoral, 
que coíbe o uso de determinadas 
condutas, como a distribuição de 
bens, de forma gratuita, pelos 
agentes públicos em ano eleito-
ral. O promotor alertou para o 
fato de que tais improbidades 
devem ser notificadas e diante de 
alguma conduta de risco perante 
a Lei, precisam ser avaliadas e 
punidas, se não se adequarem à 
legislação eleitoral.

O ciclo, em Canoinhas, foi o 
quarto de uma série de nove, que 
acontecerão por todo o Estado, com 
encerramento previsto para o dia 27 
de junho, na cidade de Blumenau.

Evento atraiu políticos, pré-candidatos, lideranças 
comunitárias, assessores de Câmaras e prefeituras

IVONEI diz que cobrava uma dívida
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Saúde
Começa 1ª fase da vacina 
contra a Poliomielite
A meta é vacinar 95% das crianças de zero a cinco anos de todo o País Eucalipto

Dr. Eder Voltolini 
aborda pesquisas 
com células-tronco
 > p. 8

Gracieli Polak
CANOINHAS/TRÊS BARRAS

NomE botâNico: Eucalipto globulus, 
Mirtaceae

PartE utilizaDa: folhas

iNDicaçõEs: É utilizado para tratar a febre 
e é anti-séptico. A quina é usada para tratar 
desinteria. A infusão das folhas demonstra ser 
expectorante.

coNstituiNtEs: Óleos essenciais: euca-
liptol (70 a 85 %), cineol e pinino. E ainda: 
cumiraldeído, aromadendreno, taninos e flavonóides.

ação farmacolóGica: Em estudos farmacológicos o eucalipto 
demonstrou ser hipoglicemiante, pois o extrato seco das folhas é rico 
em glicosídeos fenólicos. O eucaliptol (óleo essencial) demonstrou ser 
expectorante e antibacteriano, esta atividade é contra bactérias Gram 
negativas e Gram positivas, sendo esta última mais sensível. Oralmente 
o óleo de eucalipto é usado para catarro, através da inalação. Uma tintura 
que inclui o eucalipto, tem eficácia contra otite sepurativa. A eficácia da 
preparação se deve às ações antibacterianas a antiinflamatórias do eu-
calipto. Um chá com 1 a 2 colheres de folhas secas de eucalipto ajuda a 
aliviar bronquites. Inalação a vapor ajudará em sinusites. O eucalipto é 
extremamente antibiótico, destruindo além de bactérias, fungos e vírus. 
É usado como um tratamento específico para cândida e para erupções 
virosas da pele, como herpes. É também  usado contra irritação de liga-
mentos e músculos e reumatismo. O aroma estimulante do eucalipto é 
usado para manter um estado de alerta. O óleo dá um efeito refrescante 
à pele, usado em cosméticos para tratar pele oleosa e acne.

coNtra-iNDicaDo E toxiDaDE: Em doses terapêuticas não é tóxico, 
não é sensibilizante e não é fotossensível. O óleo não diluído é tóxico, e 
não deve ser ingerido. Uma dose de 3,5 ml demonstrou ser fatal.
Pode interferir na terapia hipoglicêmica. Não deve ser ingerido durante 
a gravidez e lactação.

DosE E moDo DE usar: infusão uma colher de sopa para uma xícara 
de água.

Fonte: NEWALL, Carol, Herbal medicines.

Começou, na terça-feira, 3, na locali-
dade do Rio da Areia, a Campanha 
Nacional de Vacinação contra a 
Poliomielite em Canoinhas. Nesta 
semana e na próxima, equipes vo-
lantes percorrerão as localidades 
do interior do município, aplicando 
as gotinhas nas crianças de zero a 
cinco anos.

O dia D da campanha, marcado 
para o sábado, 14, contará com todos 
os postos de saúde abertos das 8 às 17 
horas, exclusivamente para a imuniza-
ção contra a poliomielite e regulariza-
ção dos cartões de vacinas. Além dos 
postos de saúde, haverá destacamen-
tos em escolas e creches dos bairros, 
com a participação dos acadêmicos 
do curso de enfermagem da Universi-
dade do Contestado (UnC). Segundo 
Iolanda Ruthes da Silveira, enfermeira 
do setor de Epidemiologia da 16.ª 
Coordenadoria Regional de Saúde, 
“o dia D é ideal para vacinar as cri-
anças, pois os postos estarão abertos 
exclusivamente para isso, sem filas”. A 
enfermeira alerta quem perder o dia 
da vacinação, que será possível aplicar 
a dose durante a semana, mas essa me-
dida não é aconselhável, porque podem 
ocorrer filas nos postos de saúde, que 
estarão atendendo a todo tipo de caso, 
não somente à imunização, como no 
sábado.

O último caso de poliomielite 
registrado no Brasil foi no ano de 
1989 e a erradicação só foi possível 
graças aos esforços em imunizar 
todas as crianças de zero a cinco 
anos. Em 1994, o Brasil recebeu o 
certificado internacional de erradi-
cação da transmissão autóctone do 
polivírus selvagem, mas a vacinação 

ainda é fundamental, dado que o 
vírus não foi erradicado no mundo. 
Países como Afeganistão, Índia, 
Nigéria e Paquistão são considera-
dos pólio-endêmicos e o registro 
de casos, até 29 de abril deste ano, 
contabiliza 354 casos de contami-
nação em 17 países, segundo dados 
da Organização Mundial da Saúde 
(OMS). A população estimada, de 
crianças menores de cinco anos 
no País, é de cerca de 16 milhões. 
Somente em Santa Catarina, essa 
faixa populacional é de mais de 450 
mil. A meta para a campanha é de 
vacinar 95% das crianças, mas a boa 
divulgação e o acesso fácil das mães 

aos locais de vacinação possibilitam 
que a cobertura seja maior. 

Em Três Barras, a campanha 
que começa na segunda-feira, 9, 
pretende vacinar 100% das 1.842 
crianças do município, meta alcan-
çada também nas últimas duas cam-
panhas. A vacinação acontecerá nos 
cinco postos da cidade, e também 
por meio de equipes volantes, que 
percorrerão as localidades do inte-
rior no decorrer da semana.

A imunização, que acontece em 
duas etapas, terá nova campanha pre-
vista para o mês de agosto em todo 
o País, quando as crianças deverão 
tomar a segunda dose da vacina. 

VACINAÇÃO terá seu dia D no próximo sábado, 14, em todo o Brasil
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Pesquisas com Células-tronco
Achei apropriado transcrever a publicação da Dra Mayara Zatz uma geneticista 

muito respeitada no meio científico brasileiro,referente à discussão da constitucio-
nalidade da pesquisa das células-tronco que obteve a 

aprovação no STF esta semana

Apesar de as pesquisas com células-tronco terem começado 
há não mais do que três anos em todo o mundo, resultados ani-
madores já apareceram no ano passado: pesquisadores coreanos 
tiveram sucesso na clonagem terapêutica, células-tronco humanas 
embrionárias formaram neurônios em pacientes tratados com 
elas e o pesquisador escocês Ian Wilmut, pai da Dolly, conseguiu 
permissão para fazer clonagem terapêutica. 

Poucas vezes a ciência avançou a passos tão largos em tão 
curto espaço de tempo. Com a aprovação das pesquisas com 
células-tronco embrionárias pela Câmara dos Deputados, no dia 2 de março de 2005, o Brasil 
entra na seleta lista de países do mundo que estão correndo em busca de tratamentos para 
doenças genéticas até hoje incuráveis e para lesões físicas ainda irreversíveis. Para muitos 
pacientes, as células-tronco embrionárias representam a única esperança de vida. 

Os cientistas apostam muito nessas células, porque somente elas são capazes de produzir todos 
os 216 tecidos do nosso corpo. Por isso, Wilmut decidiu usar a técnica de clonagem terapêutica para 
gerar linhagens de células-tronco embrionárias obtidas de pacientes com doenças neuromusculares 
graves e letais. Com elas, pretende produzir neurônios para entender por que eles morrem nesses 
pacientes. Além disso, sua proposta é estudar o efeito de diferentes drogas em culturas de neurônios 
em vez de usar cobaias humanas. Mais do que tudo, pesquisas nessa área poderão nos ensinar 
como programar as células-tronco embrionárias ou como reprogramar células-tronco adultas para 
produzir células nervosas ou de qualquer outro tipo antes de injetá-las nos pacientes. 

A esperança é que inúmeras doenças, entre elas as neuromusculares, o diabetes, o mal de 
Parkinson e as lesões de medula possam ser tratadas pela substituição ou correção de células ou 
tecidos defeituosos. A terapia celular com células-tronco pode significar também grande avanço 
para as técnicas de transplante de órgãos que conhecemos hoje. Se as pesquisas derem os 
resultados esperados, no futuro, será possível fabricar tecidos e órgãos em quantidade suficiente 
para suprir toda a demanda e acabar com as longas filas para o transplante de órgãos. Do mesmo 
modo que trocamos peças do nosso carro, poderemos substituir órgãos com defeito ou corrigir 
sua função. Mas, para chegar lá ainda temos que pesquisar e estudar muito. 

Pesquisas com células-tronco adultas já foram iniciadas em pacientes cardíacos (a maior 
pesquisa do mundo com esses pacientes está sendo feita no Brasil com 1200 pessoas) e em 
doenças como esclerose múltipla, acidente vascular e diabetes. No entanto, essas células apre-
sentam algumas limitações. Por enquanto, não podem ser transformadas em todos os tecidos 
do corpo, mas somente em alguns, em especial naqueles em que estão presentes, como é o 
caso da medula óssea, que produz glóbulos brancos, vermelhos e plaquetas, os componentes 
básicos do sangue. 

No momento, podemos dizer que a terapia com células-tronco adultas tem mostrado bons 
resultados no tratamento de leucemia. Essas células têm sido retiradas da medula óssea e, mais 
recentemente, do cordão umbilical e da placenta, e depois transplantadas nos pacientes a partir de 
doadores compatíveis. 

Outra técnica utilizada, ainda experimentalmente, é a de autotransplante, que consiste 
na retirada de células-tronco que serão reinjetadas no próprio paciente para o tratamento de 
lesões cardíacas e na recuperação do tecido nervoso de pessoas que sofreram acidentes 
vasculares. Ninguém sabe ainda se esse tratamento é eficiente; por enquanto é uma tentativa 
válida de terapêutica experimental. A má notícia a respeito do autotransplante é que não resolve 
o problema dos mais de 5 milhões de brasileiros portadores de doenças genéticas, porque o 
defeito está presente em todas as suas células. Essas pessoas precisam receber células-tronco 
embrionárias. 

Alguns grupos religiosos se opõem ao uso de células-tronco embrionárias obtidas em em-
briões congelados porque acreditam que o processo equivale a um aborto. Não é verdade. No 
aborto provocado, a vida do feto é interrompida dentro do útero da mãe. No caso de embriões 
congelados, produzidos por reprodução assistida, o embrião foi feito em um tubo de ensaio nas 
clínicas de fertilização e o potencial de vida não existe enquanto não for introduzido dentro do 
útero. Na prática, esses embriões, que ficam congelados por anos, tornam-se inviáveis e são 
descartados. 

Outro argumento religioso é que utilizar células-tronco embrionárias para pesquisa é o 
mesmo que matar o embrião, pois a vida se inicia no momento da fecundação. Novamente, 
não é. Embora não haja consenso sobre quando a vida começa, todos concordam, inclusive 
os religiosos, que ela termina quando pára a atividade cerebral. Por que não adotar o mesmo 
critério para considerar que o início da vida coincide com o aparecimento dos primeiros vestí-
gios de terminações nervosas, ou seja, no 14º dia após a fertilização e não no quinto dia, data 
em que geralmente os embriões são congelados? Aprovando a pesquisa com células-tronco 
embrionárias, nossos parlamentares deram aos cientistas do nosso país a chance de trabalhar 
em prol de milhões de brasileiros que hoje têm a vida limitada por uma doença.

PPT : No mês passado, dez componentes do Pelotão de Policiamento Tático (PPT) de Ca-
noinhas passaram por uma atualização de conhecimentos em Lages. Eles receberam o 

certificado do Estágio de Táticas Policiais, com carga horária de 140 horas-aula; estágio que iniciou 
com alunos de diversos pontos de Santa Catarina. As mais diversas áreas foram abordadas, todas 
ligadas à operações especiais de alto risco. Na foto, militares do PPT de Canoinhas.
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Região Três cidades do Planalto Norte 
foram apontadas como as que mais 

derrubam mata atlântica no Brasil     
> p. 11

Concessão de 
licenciamentos não é 

motivo, diz Fatma
                              > p. 12

SOCORRO!

Edinei Wassoaski
CANOINHAS/MAFRA

Desmatamento em alta, rios castigados pela ação do homem; 
definitivamente o Planalto Norte não está longe da realidade que 
consome as florestas nativas e agride o ambiente no País

Ser feliz também é fazer outras pessoas felizes. Pequenos gestos como um 
abraço carinhoso, um elogio sincero ou um agradecimento, podem tornar 
o dia de alguém muito especial. Ser gentil com as pessoas à sua volta é 

encher seu ambiente de felicidade.

*Feliz aniversário:
* 07/06 Giovana Lessak;
* 08/06 Marlon Kaminski;

* 11/06 Alexandro Damaso da Silveira;
* 12/06 Giseli Lima.

*Parabéns!
Hoje está comemorando aniversário a garotinha 
Jéssica Pereira. Seus pais, Joel e Meri, e a 
maninha Jaqueline, desejam a essa fofura 
adorada muitas felicidades.

*Felicidades!
A bela jovem Giovana Lessak come-
mora aniversário amanhã. Todos os 

seus amigos e familiares lhe desejam 
muitas felicidades e realizações.

*Festa Junina:
Amanhã, no pavilhão de festas da Igreja Nossa Senhora da Glória, em 

Bela Vista do Toldo. Início às 18 horas. Haverá diversas atrações. Participe! 
Promoção da Igreja com a EEB Estanislau Schumann.

*Show com Maurício & Mauri, Grupos 
Marcas e Chamamento no Galpão 

Missioneiro

Ivan Marcelo, Cris Massaneiro, Mauri, Céris e Maurício

*12 de junho Dia dos Namorados:

A todos os namorados & eternos namorados 
desejamos muito amor e muitas felicidades. 
E a você que se tornou tão especial pra mim 
(Cris), sou pra você tudo o que a mensagem 
a seguir diz. ADORO-TE!

Eu sou o brilho dos teus olhos ao me 
olhar...
Sou o teu sorriso ao ganhar um beijo meu...
Eu sou teu corpo inteiro a se arrepiar...
Quando em meus braços você se acolheu...

Eu sou o teu segredo mais oculto...
Teu desejo mais profundo, o teu querer...
Tua fome de prazer sem disfarçar...
Sou a fonte de alegria, sou o teu sonhar...

Eu sou tua sombra, eu sou teu guia...
Sou o teu luar em plena luz do dia...
Sou tua pele, proteção, sou teu calor...
Eu sou teu cheiro a perfumar o nosso 

amor...
Eu sou tua saudade reprimida...
Sou o teu sangrar ao ver minha partida...
Sou o teu peito a apelar, gritar de dor...
Ao se ver ainda mais distante do meu 
amor...

Sou teu ego, tua alma..
Sou teu céu, o teu inferno a tua calma...
Eu sou teu tudo, sou teu nada...
Meu(minha) pequeno(a), és meu(minha) 
amado(a)...
Eu sou teu mundo, sou teu poder...
Sou tua vida, sou meu EU em VOCÊ...
(Meu Eu em Você: Victor e Leo)

Você confia na água que bebe?.
Considerando que famílias 

ribeirinhas despejam esgoto no 
leito do rio, o que foi constatado 
por reportagem do jornal Diário 
Catarinense de domingo, dia 
1.°, fica difícil uma resposta 
positiva.

Segundo o gerente regional 
da Casan, Herbert Groskopf  
Junior, não há risco nenhum de 
contaminação. O processo de 
decantação que a empresa faz 
elimina todo tipo de sujeira que 
possa haver na água.

A bióloga Mariane Mu-
rakami, da Fundação do Meio 
Ambiente (Fatma) tem dúvidas, 
mas como ela mesma lembra, 
nada pode ser afirmado, já que 
nenhum instituto atesta a quali-
dade da água que o canoinhense 
bebe há muito tempo.

Hoje, a Coordenadoria Re-
gional da Fatma em Canoinhas 
realiza inspeção nos laudos 
apresentados pelas indústrias, 
que incluem informações sobre 

O meio ambiente pede

volume e qualidade dos efluentes 
lançados no rio. Porém, a pe-
riodicidade da inspeção é baixa: 
ocorre apenas de dois em dois 
anos, quando a empresa precisa 
fazê-lo para renovar a licença 
ambiental. O órgão também 
não dispõe de infra-estrutura e 
verba para realizar as contagens 
e levantamentos necessários, por 
isso depende de um laboratório 
contratado pela indústria e es-
colhido entre uma lista de locais 
credenciados.

Ações isoladas de empresas 
como a Mili que ao menos uma 
vez por ano realiza limpeza no 
leito do rio ainda dão um fôlego 
ao Canoinhas, cada vez mais cas-

tigado pela ação do homem.
Se o rio é maltratado, a mata 

ciliar também é alvo dos ribeiri-
nhos. O simples fato de viverem 
às margens do rio configura na 
perda de mata ciliar. 

Segundo o sargento Silvio 
da Silveira, da Polícia Militar 
Ambiental de Canoinhas, não há 
denúncias em relação a poluição 
do rio Canoinhas, mas ele admite 
que a fiscalização da corporação 
não pode garantir que em toda 
a extensão do rio não exista po-
luição. “Somos em 16 soldados 
(responsáveis por fiscalizar uma 
área que vai de Rio Negrinho 
a Santa Cecília), não há como 
fiscalizar tudo”, admite.

IMAGEM de satélite mostra a grandiosidade do rio Canoinhas, que corta o município e avança pela região
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Desmatamento é a principal ocorrência
Três cidades do Planalto Norte foram apontadas como as que mais derrubam mata atlântica no Brasil

Inauguração prestigiada
Logo após o ato solene de inauguração do novo prédio da Escola de 

Educação Básica Gertrudes Muller, o governador Luiz Henrique posou 
para uma foto que ficará nos anais da escola. 

A partir da esquerda, o ex-deputado Acácio Pereira “proseando” com 
Luiz Henrique; Marilú e o marido, deputado Antônio Aguiar; ex-vereador 
e dirigente da APP da escola, Juca Klempous; o então secretário regional, 
Edmilson Verka; o feliz diretor da escola, Valdir Kohl; vice-governador, Leo-
nel Pavan e o então secretário da Saúde, Luiz Eduardo Cherem (Dado)

Mariani homenageado em Porto União 
 
O  v i c e - p r e -

feito de Porto União 
Ér ico Rosenscheg, 
e o vereador Sandro 
Calikoski (Batata), foram 
à Florianópolis dia 27 
de maio, para entregar 
uma placa ao deputado 
federal e secretário de 
Estado da Infra-estru-
tura Mauro Mariani.  A 
homenagem foi feita 
como agradecimento à 
atenção do secretário ao Planalto Norte, especialmente Porto União. O 
secretário deverá se desincompatibilizar do Governo nos próximos dias 
para estar apto a disputar as eleições de outubro.   

PPS sai na frente

Ao contrário de alguns par-
tidos que ainda estão estudando 
prováveis alianças até o último dia 
do prazo – 30 de junho – estipulado 
pela Lei Eleitoral para as conven-
ções municipais, o Partido Popular 
Socialista (PPS) de Irineópolis vai 
de chapa pura e já indicou os nomes 
para a disputa. A agremiação indicou 
o suplente de deputado estadual 
Carlos Silva (foto) para a cabeça 
da chapa, tendo como vice o ex-
vereador e ex-vice-prefeito Gilson 
Preslei (Gilóca). Embora a decisão 
tenha acontecido em pré-convenção 
dia 29 de maio, os nomes indicados 
serão homologados oficialmente 
em convenção nos últimos dias de 
junho. O partido tem a seu favor 
ainda uma considerada nominata 
de pré-candidatos a vereador, com 
14 nomes inscritos. 

Carlos Silva já exerceu um 
mandato de vereador (2002-2004), 
eleito pelo PMDB. Na atual legisla-
tura, como primeiro suplente, já fili-
ado ao PPS, substituiu a vereadora 
Nilda Galvão (PMDB) por três anos, 
convocada pelo prefeito Wanderlei 
Lezan para a Secretaria da Saúde. 
Em 2006, concorreu pelo PPS a uma 
cadeira na Assembléia Legislativa, 
ficando como quarto suplente. 

Irineópolis nos JESC
O município de Irineópolis está sendo representado nos 26os. Jogos 

Escolares de Santa Catarina  (Jesc) – Fase Classificatória, com atletas da 
E.E.B. Horácio Nunes nas modalidades de Futsal – Maculino e Feminino 
e Voleibol – Masculino e Feminino; Núcleo Escolar Adolfo Konder (São 
Pascoal), nas modalidades de Handebol – Masculino e Feminino e no 
Xadrez – Masculino e Feminino. 

Atletas de 
Irineópolis 
perfilados 
na quadra 
da Escola 
de Ensino 
Fundamental 
Sagrado 
Coração 
de Jesus, 
dia 3, na 
solenidade 
de abertura 
dos jogos

Das cerca de 60 denúncias men-
sais que a Polícia Ambiental 
recebe, pelo menos a metade 
diz respeito a desmatamentos. 
“Infelizmente a população ainda 
não se conscientizou da respon-
sabilidade para com o meio 
ambiente”, lamenta Silveira. 
Para ele, o fato de a região ser 
essencialmente agrícola, com 
vasta produção madeireira, con-
tribui e muito para o avanço do 
desmatamento.

Dois dos municípios moni-
torados pela corporação estão na 
lista dos que lideram o desmata-
mento da mata atlântica no Brasil. 
Itaiópolis e Santa Cecília, junto de 
Mafra, destruíram entre 2005 e 
2007, 3.843 hectares – o equiva-
lente a 5.382 campos de futebol.

Os dados são alarmantes 
tendo em vista que restam no 
País apenas 7,26% da área origi-
nal dessa floresta. As informa-
ções, divulgadas na semana pas-
sada pela Fundação SOS Mata 

Atlântica, foram produzidas 
numa parceria com o Instituto 
Nacional de Pesquisas Espaciais 
(Inpe).

Segundo o secretário da 
Associação Catarinense de En-
genheiros Florestais, Reginaldo 
Rocha Filho, que abordou o 
assunto durante o  2.º Simpósio 
Sobre Atualidades na Política 

Ambiental e Legislação Florestal, 
sediado na ADC Rigesa, em 
Três Barras, na sexta-feira, 30, a 
principal causa da destruição de 
mata atlântica é a substituição 
das florestas por pinus, que são 
vendidos para as indústrias de 
papel e madeira. 

A Fatma diz que mantém um 
programa de proteção da mata 

atlântica e informa que haverá 
concurso para a contratação de 
mais 142 técnicos – 30% deles 
devem ir para o setor de fisca-
lização, incluindo quatro para 
Canoinhas que hoje trabalha 
com funcionários emprestados 
por prefeituras.

FATMA NEGA AVANÇO
Também durante o Simpósio 

sediado em Três Barras, o presi-
dente estadual da Fatma, Carlos 
Kreuz, chamou de “absurdos” 
os dados. Segundo ele, são dados 
desatualizados, que se referem 
a 2004. “Seguramente houve 
redução do desmatamento nos 
últimos três anos”, garantiu. Ele 
disse que a Fatma está investindo 
R$ 1,3 milhão num mapeamento 
vegetal do Estado de Santa Cata-
rina. Estão sendo  investidos R$ 
560 mil na aquisição de imagens 
de satélite de todo o território 
catarinense e R$ 800 mil nos 
processos de mapeamento e 

georeferenciamento. O objetivo 
é produzir dados próprios, que 
contestem os dados do Inpe. 
Kreuz afirma que será possível 
saber a realidade da cobertura 
vegetal do Estado. 

“Temos dados desencontra-
dos. Na semana passada a Funda-
ção SOS Mata Atlântica divulgou 
um Atlas  onde o Estado possui 
22,9% de sua área preservada. Já 
a ONG Apremavi se utiliza de 
dados desse atlas, mas aponta SC 
com apenas 17,4% de preserva-
ção”, exemplifica.

O presidente da Fatma tem 
ainda outro argumento que con-
testa os dados. “O que acontece 
é que nosso Estado está 100% 
incluído no bioma Mata atlântica, 
então qualquer árvore nativa der-
rubada, em qualquer circunstân-
cia, estamos derrubando mata 
atlântica. Mas, mesmo assim 
temos o maior índice de preser-
vação do Brasil, com 22,9%”, 
afirma.
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POLÍCIA ambiental conta com apenas 16 soldados para monitorar 10 cidades
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Concessão de licenciamentos 
não é motivo, diz Fatma
Avanço do plantio de árvores exóticas e desmates clandestinos 
são apontados como vilões da mata nativa na região

Edinei Wassoaski
CANOINHAS
O aumento do desmatamento 
recaiu sobre as gerências regionais 
da Fatma. Jairo Galdino, gerente 
de licenciamentos ambientais 
da gerência de Mafra – instalada 
no ano passado, comandada por 
Régines Roeder, que responde 
a processo por licenciamentos 
suspeitos, apontados pela Polícia 
Federal quando Roeder era gerente 
da unidade de Canoinhas –, diz que 
não há como atribuir às concessões 
de desmate o aumento do desmata-
mento. Ele aponta os desmates 
clandestinos como os vilões que 
levam aos dados e lembra ainda 
que com o aumento do plantio de 
árvores exóticas (pinus e eucalipto), 
inevitavelmente houve redução da 
mata atlântica. “Se não houvesse as 
exóticas, a pressão sobre as nativas 
seria ainda maior”, lembra. Galdino 
também questiona a origem dos da-
dos do Inpe e garante que somente 
o inventário florístico-florestal será 
capaz de indicar números exatos. 
Este inventário já está atrasado e 
deve levar ainda mais de um ano 
para ficar pronto.

Também presente no Sim-
pósio, o presidente da Comissão 
de Agricultura e Reforma Agrária 
do Senado, o senador Neuto 
De Conto (PMDB) defendeu 
a ampla reforma da Lei federal 
sobre o uso do solo. Ele mani-
festou críticas à atual legislação 
ambiental. Segundo disse, há 

urgência na adequação da lei à 
cadeia produtiva regional através 
de Termos de Ajuste de Conduta 
(TAC). Sua preocupação é que 
se não houver uma reavaliação 
entre o que a legislação pretende 
e a atividade no setor primário, 
incluindo as agroindústrias, 46 
mil famílias de pequenos propri-
etários poderão ser excluídas do 
processo produtivo. “Não se trata 
da defesa do desmatamento, mas 
de uma política flexível que não 
cause prejuízo nem para o meio 
ambiente, nem para quem vive 
do campo”, ponderou.

O líder do bloco parlamentar 
PP/PV, deputado Silvio Dreveck, 
manifestou na quarta-feira, 4, 
sua preocupação com a possível 
relação de causa e efeito com 
referência ao desmatamento na 
região do Planalto Norte. “Es-
pero que o que está ocorrendo 
não tenha nenhuma relação com 
o que aconteceu anteriormente 
em Canoinhas, onde ocorreu 
um fato lamentável: o coorde-
nador da Fatma foi preso pela 
Polícia Federal sob suspeita de 
corrupção.  O mais grave é que, 
depois, para que ele não ficasse 
no desamparo, ele ganhou o 
cargo de responsável pela Fatma, 
exatamente em Mafra, onde 
ocorreu a grande devastação. 
Só espero, pelo bem de Santa 
Catarina, que tenha sido só uma 
coincidência, que uma coisa nada 
tenha mesmo a ver com a outra”, 
concluiu Silvio.

A prefeitura de Mafra diz que não 
tem estrutura para fiscalizar o mu-
nicípio, com 1,2 mil km2 de exten-
são. A secretária de Obras, Telma 
Faber Rosa, confirma que tem 
ocorrido retirada de floresta para 
plantio de pinus – que dá retorno 
rápido ao produtor e tem valor no 
mercado. Ela acredita que o fato 
de a Fatma ter escritório na cidade 
deve coibir o desmatamento. “Ela 
(Fatma) tem um poder maior que 
o nosso para fiscalizar. A situação 
vai melhorar.”, garante.
O secretário de Administração 
de Santa Cecília, Francisco Iná-
cio Luvisa, ficou surpreso com 
a inclusão da cidade entre as 
que mais desmataram. “Nessas 
andanças, a gente não percebe 
desmatamento. A prefeitura é par-
ceira da Fatma. Coíbe e denuncia 
qualquer derrubada de mata.” A 
reportagem não conseguiu res-
posta da prefeitura de Itaiópolis.

CONTRAPONTO

Agricultores de Bela Vista do Toldo que 
estão desenvolvendo trabalho na área 
de turismo rural iniciaram na segunda-
feira, 26, uma capacitação sobre “res-
gate da culinária regional”.

A capacitação começou na UnC 
Mafra, mas haverá outros três módulos, 
um deles, inclusive, em Canoinhas. 
O objetivo deste trabalho é fazer um 
resgate da culinária regional do Pla-
nalto Norte do Estado para inserir junto 
aos empreendimentos turísticos que 
ofereçam serviços de alimentação um 
cardápio regionalizado dos pratos típi-

Cristina Massaneiro
BELA VISTA DO TOLDO

Agricultores participam de capacitação 
sobre Resgate da culinária regional

cos da região. O encontro foi bastante 
produtivo, pois muito contribuíram os 
agricultores que estavam presentes 
com informações sobre os pratos 
típicos conservados pelas diversas 
etnias que colonizaram a região. Esta 
diversidade cultural contribui de forma 
significativa para o desenvolvimento 
diversificado dos empreendimentos 
turísticos, além, é claro, da palestra 
Cultura e história gastronômica, com 
ênfase na realidade regional proferida 
pelo professor Antônio Dias Mafra. 
Este projeto está sendo desenvolvido 
em uma parceria entre a UnC, Proaf e 
Ielusc, e atinge todos os municípios do 
planalto norte.

TRÊS BARRAS

Foragido de Araquari é preso 
em Três Barras

A equipe de investigação da Polícia 
Civil de Canoinhas prendeu na 
quarta-feira, 4, com auxílio da 
Polícia Militar de Três Barras, 
Jonas Koening, 42 anos, natural 
de Águas Mornas. Koening é 
alvo de um mandado de prisão 
preventiva emitido pela Comarca 
de Araquari, onde responde a 
processo por ter atingido em 
1997, com aproximadamente 17 
disparos de arma de fogo calibre 
.22, sua ex-companheira, Elenir 
Koening, durante uma festa de 
família.

Elenir, apesar de ter passado 
dias na UTI, sobreviveu à tenta-
tiva de homicídio. 

Jonas foi preso em seu tra-

balho, em Três Barras. Ele foi 
encaminhado para o Presídio Re-
gional de Mafra, onde aguardará 
pela manifestação da Justiça, 
que já marcou o julgamento de 
Jonas pelo Tribunal de Júri na 
Comarca de Araquari, para o 
próximo dia 19.

Na manhã de terça-feira, 3, a 
Polícia Militar confirmou denúncia 
de que na rua Julio Budant Neto, 
no bairro Campo d’Água Verde, 
estaria ocorrendo furto de telhas 
que a prefeitura armazenava para 
a construção de 70 casas populares 
por meio de programa de habitação 
do Governo Federal. Ao chegar no 
local, os policiais flagraram uma 
mulher de 22 anos carregando 
telhas de um barracão onde a 
prefeitura armazena o material. 
As telhas eram carregadas em um 

caminhão baú de propriedade de 
um homem de 54 anos. A mulher 
alegou ter ganhado as telhas de 
um homem de 25 anos.

Na casa dela, os policiais encon-
traram cerca de mil telhas. 

Segunda ela, um funcionário 
da prefeitura a havia autorizado 
a se apropriar das telhas, o que 
não foi confirmado pela prefeitura. 
Todos os envolvidos foram en-
tregues ao Plantão da Polícia Civil 
e vão responder a processo em 
liberdade.

FURTO

Polícia flagra furto de telhas da prefeitura
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SIMPÓSIO discutiu a flexibilização da legislação ambiental vigente, em Três Barras na quinta e sexta-feira passadas

FORAGIDO: Jonas vai à júri popular
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Empresa nega crimes e diz que foi vítima de clonagem de notas 
fiscais por parte de uma concorrente; inquérito está no MPSC

Cerealista acusada de 
sonegação fiscal em MV

Em Canoinhas a 
Uninter disponibiliza 
atualmente os 
seguintes cursos:

Rua Getúlio Vargas, 840, no centro  (em frente a Por Menos). 
Fone 47-3627-2486 ou 0800-702 0500     www.grupouninter.com.br

UNINTER - Faculdade Internacional de Curitiba 
Inscrições para o Vestibular de Inverno da Uninter até 13/06/2008

GRADUAÇÕES                                                           
Pedagogia                              - 3,5 anos
Gestão Produtiva Industrial   - 2,5 anos
Processos Gerenciais                - 2 anos
Comércio Exterior                    - 2 anos
Marketing                                 - 2 anos
Secretariado                              - 2 anos
Logística                                   - 2 anos
Gestão Financeira                     - 2 anos
Gestão Pública                          - 2 anos
Gestão Comercial                     - 2 anos

CAnoinhAS ÚLTIMAS 
VAGAS!

Edinei Wassoaski
MAJOR VIEIRA

AmpliAção dA Uninter  em CAnoinhAs 
poderá AComodAr AtÉ 2650 AlUnos

A Polícia acaba de concluir 
inquérito policial que apurou 
uma série de denúncias contra 
a Cerealista BBS, empresa de 
Braço do Norte que opera em 
uma filial no interior de Major 
Vieira. Segundo o comissário 
Giani Fanton, da Polícia Civil 
de Major Vie ira ,  todas as 
denúncias relativas a filial, lis-
tadas pelo Ministério Público 
há mais de um ano, à época 
representado em Canoinhas 
pelo promotor José Renato 
Cor te,  foram confirmadas 
pelo inquérito.

Todos os crimes teriam 
sido cometidos na esfera fis-
cal. A Polícia não tem idéia 
de quanto foi sonegado, mas 
afirma que o esquema existe 
há anos. Segundo a Polícia, 
a partir do inquérito, a Se-
cretaria Estadual da Fazenda 
deve fazer uma auditoria para 
avaliar o rombo nas contas da 
Receita. Ainda de acordo com 
o inquérito, o principal crime 
cometido pela empresa se 
refere ao uso de notas clona-
das. “Se na nota original o 
valor é de R$ 1 mil, nas clona-
das alcançava um valor bem 
maior”, exemplifica Fanton.

O u t r a  i n f r a ç ã o  g r ave 
constatada pela Polícia é a 
emissão de duplicatas simu-
ladas por parte da empresa. 
Foram encontradas duplicatas 
que não correspondiam a ne-
nhuma nota.

Em outros casos, a em-
presa emitia notas discrimi-
nando produtos que nunca 
foram comercializados pela 
empresa.

CONTRAPONTO
Vilmar Soethe Eler, ge-

rente da BBS de Major Vieira, 
que tem procuração para ad-
ministrar a filial da empresa, 
disse ao CN que desconhece 
as acusações e afirmou que 
todas as operações fiscais da 
empresa são legais. “Não há 
nada de errado em relação à 
empresa”, garantiu.

Salésio Soethe, um dos 
sócios da empresa, que tra-
balha na matriz em Braço do 
Norte, afirmou ao CN que 
também desconhece o assun-
to. Ele disse que iria apurar a 
questão.

Ontem o advogado da 
BBS, Valdecir Becker, entrou 
em contato com a reportagem 
e reiterou a idoneidade da em-
presa. “Fomos vítimas de uma 
outra empresa que clonou 

nossas notas fiscais”, afirmou. 
Becker disse ainda que a em-
presa já havia sido vítima de 
falsificações semelhantes no 
Paraná e no Rio Grande do 
Sul. Ele se queixou de nenhum 
dos proprietários da empresa 
terem sido ouvidos pela Polí-
cia.  “Nenhum funcionário 
da empresa será ouvido pela 
Polícia sem a nossa presença”, 
reclamou, se referindo aos 
três motoristas da BBS ou-
vidos pela Polícia durante o 
inquérito. Becker assegurou 
que sua cliente é organizada 
e jamais sonegou impostos. 
“Estão usando a  empresa 
para denegrir sua imagem”, 
assegurou. Ele culpou a con-
corrência pela denúncia que 
levou a abertura do inquérito. 
“Por a BBS ser uma empresa 
bem sucedida, isso está acon-
tecendo”, justificou.

Becker disse ainda que na se-
gunda-feira, 2, esteve no Fórum 
de Canoinhas para se inteirar do 
assunto, mas o inquérito não foi 
encontrado por funcionários da 
Promotoria.

 A assessoria do promotor 
Alan Boetger informou que o 
inquérito já está no Ministé-
rio Público, mas o promotor 
ainda não analisou o material 
porque está de férias.

PARABÉNS ESPECIAL
Terça-feira, 3, foi dia de Danieli Maria Jenzura apagar velinhas. 

Parabéns!!!

Dia 31 de maio, 
TuANA Barbosa 
completou idade 

nova! Tuana, a 
vida é um milhão 

de recomeços,
Movidos sempre 
pelo desafio de 

viver
E fazer todo 

sonho brilhar.
Parabéns, felici-
dades sempre!

Muita saúde, paz e alegria é o que deseja a família de MARiA dE 
FáTiMA MORANTE pelo seu aniversário que foi no dia 28 de maio.

 

PAblO 
FERNANdEs 
está feliz da 
vida. Ele foi 
o ganhador 
da moto 
do bingão 
da Apae 
realizado no 
sábado, 31. 

Parabéns a RibAMAR RATTMANN JúNiOR pelo seu aniversário 
ontem. Tudo de bom é o que deseja sua família.

Galera bacana curtindo a noite no Rancho Brasil

Eventos
- Festa junina na Capela do Divino Espírito Sant, amanhã, com completo 
serviço de bar e cozinha. A festa será animada pelos Garotos da Terra.
- Amanhã, no Rancho Brasil, show baile animado por Banda Kanoa e 
Grupo Herança. Promoção Rancho Brasil e Band FM.
- Nos dias 21 e 22 de junho, festa em louvor ao Padroeiro São João Ba-
tista, na Igreja Matriz de Três Barras. Sábado, 21, abertura com queima 
da fogueira e no domingo, 22, missa festiva, almoço com completo 
serviço de bar e cozinha. A festa será animada pelo grupo Piazitos Fan-
dangueiros.
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Rural Canoinhas estima colher 
mais de 13 toneladas de 
fumo na safra 2007/2008
 > p. 15

De um lado, o lucro do produtor, que recebe mais do que no plantio de outras culturas; 
de outro, toda a polêmica que envolve o tabaco, da lavoura ao consumo

FUMO: uma cultura contraditória

Gracieli Polak
CANOINHAS

Br uno Sudoski  e  Solange 
Wa r d e n s k i  S u d o s k i  s ã o 
produtores de fumo desde 
que casaram, há 22 anos. Os 
fumicultores, que moram na 
localidade de Salto d’Água 
Verde, cultivam de 60 a 80 mil 
pés da planta, o que ocupa 
cerca de c inco hectares  e 
preenche, na época da safra, 
as três estufas que a família 
possui. Além do fumo, eles 
plantam também alguns grãos, 
como feijão e milho, mas a 
renda proveniente do cultivo 
do tabaco não é superada por 
nenhuma delas. Ainda assim, 
Sudoski diz que pensou muitas 
vezes em deixar de plantar 
fumo, porque, à semelhança da 
maioria dos fumicultores, sua 
família não gosta do cultivo 
da planta.

A família Sudoski ilustra 
bem a polêmica em torno da 
fumicultura, que é uma das 
principais fontes de renda para 
pequenas áreas de terra, pelo 
alto rendimento em relação a 
outras culturas. O outro lado 
da questão é a impopularidade 
que o cultivo do fumo tem 
diante dos defensores da eco-
logia e da agricultura familiar. 
O rigor do cumprimento dos 
contratos exclusivos com as 
fumageiras, o uso de agrotóxi-
cos, a exploração do trabalho 
infantil e os tabus relacionados 
ao tabagismo pesam conside-
ravelmente o lado da balança 
que discrimina a fumicultura.

Somente nos três Estados 

da região Sul (Paraná, Santa 
Catarina e Rio Grande do 
Sul) está concentrada 95% da 
produção nacional do taba-
co, propiciada pelo clima fa-
vorável e pela configuração 
das propriedades rurais, que 
são pequenas e administradas 

por famílias. Santa Catarina, 
na safra de 2007, produziu 
243.380 toneladas de fumo, 
perdendo apenas para o Rio 
Grande do Sul, que produziu 
338.570 toneladas. Aqui no 
Estado, mais de 60 mil famílias 
dependem da renda do fumo 

para sobreviver, e para que a 
troca de cultivos seja viável, é 
necessário que o agricultor ob-
tenha vantagens econômicas e 
também na qualidade de vida. 

Em Canoinhas, na safra 
de 2006/2007, foram colhi-
das 9.994 toneladas de fumo, 
nos 5.133 hectares cultivados. 
Segundo Edmar Padilha, presi-
dente do Sindicato dos Trabal-
hadores Rurais de Canoinhas, 
a estabilidade do fumo, aliada 
ao alto rendimento, contribui 
para que haja grande número de 
fumicultores. Dos associados 
do Sindicato, 90% são fumicul-
tores. São cerca de 2 mil estufas 
somente em Canoinhas. “Para 
a pequena propriedade, até 
que se tenha alguma coisa que 
dê uma renda mais ou menos 
parecida, o fumo continuará a 
ser a principal opção. E tomara 
que tenha algo que renda tanto, 
porque, se não, o agricultor 
vai estar à beira da miséria”, 
lamenta Padilha.

A Convenção-Quadro de 
Controle ao Tabaco, criada 
em 2003 pela Organização 
Mundial da Saúde (OMS), é 
uma medida tomada por to-
dos os países participantes da 
Organização e propõe formas 
de reduzir e controlar o con-
sumo e os danos causados pelo 
cigarro. Entre outras medidas, 
como a restrição à publicidade 
referente ao cigarro e o au-
mento das taxas de impostos 
dos produtos do tabaco, a 
Convenção também propõe 
alternativas de substituição 
de culturas, principalmente 
porque a tomada dessas medi-

das possibilita uma real queda 
no consumo do produto, o 
que diminuirá a demanda do 
produto no mercado.

Diante das medidas contra 
o tabagismo, um agricultor de 
Salto d’Água Verde, que preferiu 
não ser identificado, afirma que, 
mesmo com tanta polêmica em 
torno da cultura, a maioria delas 
não tem fundamento. A dis-
criminação contra o trabalho das 
crianças é um fato que precisa ser 
melhor avaliado, explica o agri-
cultor, que defende que crianças  
de 13 ou 14 anos já podem, sim, 
trabalhar na lavoura do fumo, mas 
respeitando o horário das crianças 
e a capacidade de cada uma. O 
Estatuto da Criança e do Ado-
lescente proíbe que menores de 
18 anos trabalhem nas lavouras, 
mas a medida não é respeitada por 
grande parte dos fumicultores e 
justificada, também, pela herança 
cultural das famílias da região, que 
envolve toda a família no cultivo 
da lavoura.

A discriminação em rela-
ção aos agrotóxicos é outro 
ponto veementemente con-
testado pelos agricultores, 
que afirmam que a quantidade 
usada para cultivar um hectare 
de fumo é menos da metade 
do que a usada para o milho, 
por exemplo. “Fumar fuma 
quem quer, ninguém precisa 
de fumo para sobreviver. Mas 
feijão, milho, tomate, que têm 
uma concentração bem maior 
de agrotóxicos, todo mundo 
precisa para sobreviver. E 
ninguém questiona o mal que 
esse veneno faz”, desabafa 
indignado.
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CASAL Sudoski, que nesta safra produzirá cerca de 17 toneladas de fumo
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Novas opções para os fumicultores
RURAL

Para quem deseja parar de plantar 
fumo, mas obter lucro equiva-
lente, na região do Planalto Norte, 
a fruticultura é a grande aposta 
para a substituição das lavouras de 
fumo. Os pomares de maçã e ca-
qui, entre outros, podem ser mais 
rentáveis que o fumo, e facilmente 
manejados nas pequenas pro-
priedades. Segundo Josinei Tissi, 
engenheiro agrônomo da Em-
presa de Pesquisa Agropecuária e 
Extensão Rural de Santa Catarina 
(Epagri) de Monte Castelo, “o 
rendimento de um pomar adulto 
de maçã rende cerca de R$ 20 mil 
anualmente, o mesmo vale para o 
caqui. Na cidade os produtores ainda 
não conseguiram isso, porque os 
pomares são novos ainda, mas, 
quando adultos, vão render cerca 
de 40 toneladas por hectare, o 
equivalente a R$ 20 mil anuais, 
aproximadamente”, explica. 

O crescimento do setor na 
região é uma amostra de que há 
alternativas rentáveis para o agri-
cultor, pois cada pomar ocupa em 
média um hectare de terra, ideal 
para os pequenos proprietários 
rurais. Segundo dados da Epagri, 
cada hectare plantado com maçã 
rende o mesmo que 3,5 hectares 
cultivados com o fumo.

Ainda longe de se tornar 
realidade, há projetos inovadores, 
como o de transformação das 
áreas agrícolas cultivadas com 
fumo em áreas de desenvolvim-
ento sustentável, com manejo de 
matéria orgânica e florestamento. 
O florestamento responde a 
uma necessidade mercadológica 
em expansão no mundo inteiro, 
devido aos tratados interna-
cionais de ecologia, como o 
Tratado de Kioto, pelo qual os 
países poluidores se comprome-
teram em causar menos danos 
ao meio ambiente e reduzir as 
cargas de poluição da indústria. 
Como grande parte da indústria 

Gracieli Polak
CANOINHAS

dos países desenvolvidos não 
têm conseguido atingir as metas 
estipuladas, surgiu um novo 
mercado, o da venda de créditos 
de carbono, que funciona da 
seguinte maneira: quem não con-
segue cumprir suas metas, pode 
comprar uma quantidade equiva-
lente de área florestada, o que 
diminui seu dano à camada de 
ozônio. Dessa forma, os países 
desenvolvidos podem comprar 
os créditos obtidos no Planalto 
Norte de Santa Catarina, por 
exemplo. Segundo o empresário 
Antonio Carlos Monteiro de 
Barros de Azevedo, autor de um 
projeto que pretende instituir a 
comercialização de créditos de 
carbono na região, o lucro do 
proprietário rural que se dedica 
ao desenvolvimento sustentável 
é 47% maior do que o que o 
fumo produz, com a vantagem 
de integrar o homem ao campo 
e reduzir a zero os danos ambien-
tais causados pelo tabaco, assim 
como acabar com os problemas 
decorrentes do cultivo da planta, 
como a exposição de crianças aos 
danos da nicotina.

Bem mais próximo da re-

alidade dos agricultores, está um 
novo nicho dentro do próprio 
mercado do fumo, bem mais ren-
tável que o primeiro, segundo Ed-
mar Padilha. “A fumicultura tem 
futuro, mas esse futuro se chama 
fumo orgânico, que é o cultivo 
sem agrotóxicos, cultivado com 
adubo orgânico. Esse produto 
alcança um preço bem mais alto 
que o convencional, mas com 
mais qualidade e menos exposição 
aos agrotóxicos”, explica.

O fumo orgânico começa a 
ser plantado na região de Cano-
inhas, mas ainda em pequena 
escala. 

A safra 2007/2008, que 
ainda não foi totalmente comer-
cializada, tem previsão de queda 
em relação à do ano interior, 
segundo projeção da Associação 
dos Fumicultores do Brasil (Afu-
bra), motivada não pela diminu-
ição no número dos produtores, 
mas pelo rendimento da cultura, 
que foi reduzido em decorrência 
das condições climáticas. Com 
aumento de quase oito por 
cento no valor do quilograma 
do produto entregue para as 
fumageiras, e melhor qualidade 
na venda, o lucro do produtor 
deve se manter estável.

Menino furta para 
comprar drogas
Na tarde de quarta-feira, 4, a 
Polícia Militar registrou um ar-
rombamento em uma residência 
na rua Feres Coury. Um menor 
com 12 anos, já conhecido pela 
prática de furtos na região, foi 
identificado como o autor do ar-
rombamento. O furto foi motivado 
pela troca por pedras de crack, 
comercializadas pelo irmão de 24 
anos e pelo cunhado de 28 anos. 
Os adultos foram localizados e 
detidos. O Conselho Tutelar ficou 
responsável pelo menino.

Mais drogas
No mesmo dia, na rua Basílio Hu-
menhuk, uma equipe da Polícia 
Militar apreendeu 46 buchas de 
maconha com um rapaz de 20 
anos. Também de posse de uma 
bucha, estava um menor de idade 
com 16 anos. No local encon-
travam-se ainda um homem de 
30 anos, outro de 21 anos, além 
de um menor de idade com 17 
anos. Todos os envolvidos foram 
entregues ao Plantão da Polícia 
Civil, juntamente com o material 
apreendido.

Ameaças em 
via pública
Na noite de quarta-feira, 4, a 
Polícia prendeu na rua Otávio 
Tabalipa, um homem de 53 anos. 
Ele estava de posse de uma 
espingarda calibre 36 e amea-
çava quem passava pela rua. 
O homem foi conduzido até a 
Delegacia de Polícia Civil, onde 
foi entregue, juntamente com a 
arma.

POLÍCIA

Fruticultura, fumo orgânico, créditos de carbono: opções rentáveis para o pequeno produtor

PADILHA defende o fumo orgânico
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Editorial

Pílulas para o desenvolvimento

contato: salad@cni.unc.br

D
or

va
 Q

-K
ri

a 
20

0
8

Pra entrar de cabeça
Por Leandro Rocha

O SalaD é uma produção do Grupo de Pesquisa em 
Desenvolvimento Regional da UnC- Canoinhas, registrado 
no Conselho Nacional de Pesquisa - CNPq 
Diagramação: Dorva Saibel    Edição n.º 04

Começo este artigo perguntando: 
o meio rural faz parte do futuro, do 
presente ou do passado? Minha res-
posta só vai ser dada após uma breve 
explanação que farei abaixo.

A era histórica em que vivemos 
desde os últimos 200 anos criaram 
preceitos filosóficos e sociológicos que 
buscam dar sustentação a sua própria 
existência. Na organização institucio-
nal da modernidade podemos destacar 
vários aspectos que marcam este mo-
mento da história: o capitalismo como 
sistema econômico dominante; o Esta-
do-nação como organização política; a 
ciência como forma de conhecimento 
coletivo prevalecente. Mas para ajudar 
em nossa pergunta inicial destacamos 
uma das marcas da modernidade em 
específico: o mundo urbano como es-
paço dominante da vida social.

Sabemos que o mundo medieval 
teve como seu espaço principal o 

campo e a agricultura como sua forma 
de produção. Posteriormente, aqueles 
que pensaram e planejaram a socie-
dade moderna destacavam a cidade 
como centro das relações que se es-
tabeleceriam. O meio urbano é o local 
da indústria, das instituições bancárias 
como marcas do capitalismo; é local 
dos parlamentos e dos palácios do 
executivo como instituições políticas;  
das universidades, das escolas como 
meios de produção e transmissão do 
conhecimento; etc.

Porém, diante do mundo contempo-
râneo, qual a condição do campo e do 
homem que o habita? Primeiro devemos 
lembrar que as próprias condições da 
sociedade atual não são as mesmas da 
modernidade em seu começo (moderni-
dade tardia, modernidade pós-industrial; 
pós-modernidade, etc.). Vivemos novas 
relações de trabalho, de política, de 
cultura, de intimidade, etc. O homem do 

O meio rural como um dos fatores do desenvolvimento

O tema do Desenvolvimento per-
mite uma gama de relações con-
ceituais. O pessoal da Educação 
costuma chamar a isso de inter-
disciplinaridade. Assim, é natural 
que o Desenvolvimento Regional, 
Territorial - e por que não rural? 
– seja igualmente pensado atra-
vés do entrelaçamento de alguns 
conceitos, como o Campo e sua 
interdependência com a educação, 
a capacitação, o empreendedo-
rismo, a inovação, a des-centrali-
zação e a qualidade de vida, entre 
muitos. É assim que refletiremos 
sobre o desenvolvimento da nossa 
região, nosso território de faces 
urbanas, mas de origem rural. 

O Planalto Norte é campo e 
não tem pra ninguém. Veja-se o 
caso de Canoinhas: ainda que a 
maioria resida no seu meio urba-
no, sua base econômica e cultural 
é camponesa, pé rachado, mão 
áspera, braço forte, osso duro. É 
assim que a gente é na origem, e 
preste atenção o leitor: o que salva 
o País é o homem do campo; não 
só pela sua produção, que a gente 
sabe o que é que pesa na Balança 
[comercial] e quem põe comida na 
mesa do Brasil.

Trata-se dos valores do homem 
e da mulher do campo. É bom dia, 
boa tarde, bão e ocê? E como vai 
a comadre? Bem obrigado. Vai uma 
erva? Vamos chegando, vamos 
entrando e uma prosa aqui e um 
comentário ali... E a lavoura? E o fi-
lho? Lidando com as vacas, vai ser 
veterinário o rapaz, que tá loco de 
contente; e a menina? Mas tá uma 
moça! E tá lidando com ervas, veio 
com umas idéias novas aí que vai 
exportar, que é pra fazer  remédio, 
perfume, que também tá na facul-
dade, na “UeneCê”, de Marcílio.  

Mas então tá loco de bão, que o 
que salva o País são os valores do 
Campo e a vida boa está na cidade 
pequena e na média, espaço da 
solidariedade, da coesão social, do 
senso de propriedade e do respeito 
aos mais velhos, coisa que faz a di-

ferença entre o mundo possível e 
a barbárie humana. Mas tem uma 
coisa aí, pessoal: tem que manter 
o jovem no campo e nas nossas 
cidades. E como é que faz? Aí não 
tem mistério, é pensar no futuro. 
E como é que faz?

Boa escola. Boa escola e uni-
versidade, que é pra despertar o 
espírito empreendedor e inovador 
e, sem meias palavras, está nas 
mãos do professor e no correto 
entendimento das famílias. Va-
mos estudar rapaziada, que é 
matemática, química e biologia, 
português, física e filosofia, ad-
ministração língua estrangeira 
e contabilidade, e por aí vai. E 
dá-lhe livro, que ninguém nasce 
sabendo, que sabedoria não cai 
do céu, que é dessa consciência 
que vem a pequena indústria, a 
cooperativa de sucesso, porque 
vem do ESTUDO o aproveitamen-
to do milho, da soja e da madeira, 
que daí vem a mesa e as cadeiras, 
o óleo, o suco e a conserva, e é 
desse jeito que surge o agricultor 
moderno, mentalidade de empre-
sa exportadora, de agregação de 
valor, do comércio criativo e do 
serviço inteligente. É mais biblio-
teca, laboratório, jornal e menos 
mensagem de auto-ajuda, que 
ninguém mais é bobo. 

É isso que vai resultar em 
planejamento, qualidade de vida, 
dinheiro no bolso, que o domingo 
é melhor com churrasco na mesa 
e falando do futuro, que já pen-
sou? Que os filhos vão gerenciar 
a propriedade e torná-la auto-
sustentável, padrão exportação. 
Então tá combinado rapaziada, 
que o negócio é ESTUDAR, que 
Deus gosta mesmo é de gente 
que mostra vontade e sorri entre 
amigos, e não há sorriso melhor 
que aquele em que o cara estufa 
o peito que tá se realizando na 
vida, porque estudou o danado, 
estudou adoidado, ajuda o pai na 
lavoura, é seu próprio patrão ou 
tá bem empregado. 

A riqueza de uma região é em grande 
parte influenciada pelo agrupamento 
(clusters) das atividades e pelo escopo 
de setores empresariais em conformi-
dade com o desenvolvimento endóge-
no da mesma. Em uma economia de 
mercado, os negócios geram riquezas, 
que aumentam o valor agregado (que 
será então distribuído em termos de 
salários mais elevados para emprega-
dos, dividendos para acionistas, maior 
nível de reinvestimento para as empre-
sas, e receita fiscal aumentada para o 
Estado) e criando, sobretudo, trabalhos 
para os negócios em setores de apoio 
diretos ou indiretos à produção. Esse 
processo de geração de riqueza é ine-
rente a qualquer economia de merca-
do. Destaca-se o papel dos empreen-
dimentos comerciais e industriais, dos 
quais, certamente, são decisivos pelo 
desempenho da produção, ou seja, 
como oportunidade de crescimento e 
desenvolvimento local-regional-global. 
A estratégia de geração de riqueza de 
uma região se destaca, principalmente, 

ser. Algumas características nossas 
não podem ser radicalmente altera-
das, mas poderão variar em grau de 
desenvolvimento, em qualidade, em 
importância e no espaço que ocupam 
em nossas vidas. Novas estruturas, 
formas de desenvolvimento, buscas 
para aumentar a riqueza de uma re-
gião, podem ser alcançadas por meio 
de pequenas e grandes mudanças 
estruturais, políticas e, sobretudo com 
novos investimentos. Essa busca de 
aumentar a riqueza de uma região é a 
oportunidade que está surgindo com a 
implantação do agronegócio da Aurora, 
mudanças devem ocorrer, tanto na 
cidade de Canoinhas, como em toda 
a região do planalto norte.

REINALDO KNOREK
Professor Dr. do Programa de Mestrado 
em Desenvolvimento Regional da UnC 
- Canoinhas.
professorreinaldo@cni.unc.br

campo não é mais um ser isolado, o con-
tato com o mundo se dá pela informação 
disponível nos vários meios (rádio, TV, 
Internet, etc.). As tecnologias e os aper-
feiçoamentos técnicos transformam o 
trabalho no campo possibilitando que ele 
deixe de ser árduo, cansativo e desgas-
tante. Além, é claro, do próprio desenvol-
vimento da administração da propriedade 
rural, deixando muitas delas na condição 
de pequena empresa. Sendo assim, tam-
bém podemos esperar que as relações de 
espaço assumam nova cara.

Podemos destacar aqui as novas 
propostas de desenvolvimento, que 
destacam a valorização do local/regio-
nal sem perder contato com o global. e 
um dos meios mais propícios para isso 
é o rural. Diferente da cidade, o campo 
sempre mantém forte ligação com seus 
aspectos locais, com sua história, com 
suas raízes. Ademais, hoje isso pode 
ser feito sem perder contato com a 

realidade global/mundializada que vi-
vemos. As tecnologias da informação, 
de transporte e comunicação, aliadas 
às novas condições da modernidade, 
fazem com que o homem do campo 
não precise se isolar no seu meio ou 
mesmo sai de sua terra (êxodo rural) 
para viver o mundo contemporâneo.

Sendo deste modo, retomando a 
questão inicial, o campo esta ainda 
presente em nossa realidade e com 
certeza tem possibilidades de ser 
repensado para nossa sociedade fu-
tura também como um dos fatores do 
desenvolvimento.

Eduardo Gomes de Melo
Sociólogo, professor e coordenador 
do Curso de Ciências Sociais – Ênfase 
em Desenvolvimento Regional, UnC 
– Campus Canoinhas, SC.

O sistema agribusiness de produção: Fator gerador de riqueza para o 
desenvolvimento regional

em suas políticas macroeconômicas 
como a carteira industrial, estratégia 
de comércio e investimento em infra-
estrutura tanto, institucional como de 
produção. Os investimentos nessas 
estruturas podem mudar a riqueza de 
uma região: mesmo sabendo que um 
investimento pode ser uma ameaça 
para algum setor ou região e/ou uma 
oportunidade de melhoria de geração 
de riquezas para outro. Entrementes 
é necessário formular estratégias de 
produção corporativa na busca de 
gerar riquezas para toda região. As 
políticas governamentais podem afetar 
o portfólio industrial de uma empresa 
individual, bem como de uma região, 
como por exemplo, o plano desenvol-
vimentista que está criando expectati-
vas de aumentar a riqueza da região 
do planalto norte catarinense: um plano 
estratégico voltada para o setor do 
agribusiness, voltado para os clusters 
produtivos, tanto para a avicultura 
como para a suinocultura. Esse plano 
certamente irá modificar as estruturas 

do setor produtivo local e, espera-se 
sobretudo o aumento da riqueza na 
região em destaque. Mudando as 
características e estruturas de uma 
região, surge sem dúvidas a idéia 
de novos empreendedores, porém, 
não nascem prontos; muitas vezes é 
preciso que algumas características 
pessoais sejam moldadas, lapidadas, 
trabalhadas, para que estes indivíduos 
se aperfeiçoem em suas atividades. 
Novas técnicas de produção, trans-
formação e distribuição, podem ser 
fatores modificadores de um local ou 
até mesmo de uma região. Essa busca 
de desenvolvimento regional montado 
e estruturado para a  agroindústria 
avícola é a grande oportunidade de 
novos empreendedores mostrarem 
suas características e, também de 
desenvolverem-se por meio dessas 
oportunidades que surgem na região. 
É bom lembrar que somos ‘um produto’ 
em constante estado de aperfeiçoa-
mento. Se hoje somos o que somos, 
amanhã seremos o que quisermos 

Poder Legislativo e 
desenvolvimento

É interessante que o Poder Legisla-
tivo, representado pelos vereadores, 
seja questionado pelos seus eleitores 
quanto a sua capacidade de desen-
volver mecanismos práticos de bons 
projetos e outras proposições. Ao que 
tudo indica a responsabilidade de 
assegurar a elaboração e produção 
de normas legais, ou leis, que asse-
gurem a ordem e o desenvolvimento 
da coletividade através de matérias 
constitucionalmente reservadas ao 
município, é de função legislativa. 
Mas a responsabilidade da partici-
pação, debate e fiscalização deste 
é função popular, ou seja, requisito 
básico de desenvolvimento é coope-
ração entre dois sujeitos dependen-
tes. É preciso que compreendamos 
e façamos autocrítica.

Daiana Kmiecik, acadêmica do 
curso de Ciências Sociais (UnC 
– Canoinhas). IANNI, Octavio. A era do 

globalismo. 2. ed. Rio de 
Janeiro : Civilizacao Brasileira,   
1997. 325p.

A era do globalismo
No sentido de continuar o debate 

em torno da questão do desenvolvi-
mento, o texto que sugerimos é do 

AGAMBEN, Giorgio. Homo Sacer: 
o Poder Soberano e a Vida Nua 
I. Tradução de Henrique Burigo. 
Belo Horizonte: Editora UFMG, 
2002, 207 p. (Humanitas)

Giorgio Agamben (1942 -       ) 
é um filósofo italiano cada vez mais 
estudado e debatido na atualidade. 
Caracteriza-se em sua trajetória 
filosófica pela profundidade dos 
seus questionamentos em relação 
à nossa forma de ser e estar no 
mundo na contemporaneidade. Isto 
equivale a dizer que nos escritos 
de Agamben, a política, a história 
e a linguagem ganham centrali-
dade na análise das condições 
de possibilidade da existência, na 

Professor Octavio Ianni (1926-2004): 
A Era do Globalismo.  Um dos mais 
influentes sociólogos do País, nesse 
texto, professor Ianni vai buscar en-
tender a chamada “globalização ou 
ordem global”. Aponta possibilidades 
para o mundo globalizado e tam-
bém contradições fundamentais do 
momento em que vivemos. Revela 
tensões que se desdobram com o 
mundo globalizado.   A obra, discute 
a configuração de temas tradicionais 
diante do cenário em que vivemos.  
Portanto, discute temos como di-
versidade, mundo agrário e rural, 
nação, regionalismo e globalismo, 
as relações entre trabalho e capital 
entre outros temas.  Enfim, é uma 
obra que sem dúvida nos ajuda e 
nos desafia a entender o cenário que 
vivemos atualmente. Nos possibilita 
questionar  premissas de noção 
de desenvolvimento. Nos desafia,  
como o autor comenta no prefácio 
da obra: “(...) Todos estão sendo de-
safiados pelos dilemas e horizontes 
que se abram com a formação da 
sociedade global”. 

André Bazzanella, filósofo, membro 
do GE em Hannah Arendt (UnC) 
e do GP em Desenvolvimento 
Regional (UnC).

abertura para o novo, para o livre 
fluir da potência humana, para o que 
vem, enquanto experiência vital de 
realizações possíveis e reconheci-
mento daquilo que humanamente é 
impossível, e/ou indesejável.

Na obra que apresentamos, 
Agamben faz uma bela análise da 
estrutura jurídica e política que cons-
titui a civilização ocidental, demons-
trando que desde seus primórdios 
a vida esta na centralidade destas 
estruturas. E isto se apresenta na 
contemporaneidade na importância 
e centralidade que o corpo biológico 
do cidadão veio a ocupar nos cálcu-
los e estratégias do poder estatal. 
A política tornou-se biopolítica, e o 
campo de concentração surge como 
o verdadeiro paradigma político da 
modernidade. Agamben, em sua in-
vestigação, traz à luz o vínculo oculto 
que desde sempre ligou a vida nua, a 
vida natural não politizada, ao poder 
soberano. E através de uma obscura 
figura do direito romano arcaico, o 
“Homo Sacer” é que Agamben nos 
conduzirá por uma releitura crítica 
de toda nossa tradição política 
ocidental. 

Sandro Luiz Bazzanella 
– Professor de Filosofia da 
UnC-Canoinhas, Doutorando no 
Programa Interdisciplinar em 
Ciências Humanas da UFSC, 
membro do grupo de pesquisa em 
Desenvolvimento e do grupo de 
estudo em Hannah Arendt. 

Animais processados na 
Idade Média

Durante a Idade Média, os animais 
eram entendidos como seres dota-
dos de razão, que respeitavam as 
ordens de Deus e ainda mais: que 
a natureza teria a capacidade de 
conduzir o homem à vontade do 
Criador, revelar-lhe suas vontades, 
podendo inclusive ser extensão da 
justiça divina. Os animais sendo 
juridicamente processados, tendo 
direito a defesa, prazo para o cum-
primento da sentença e punição. 
Lembramos que o contexto medieval 
remetia ao transcendente os fatores 
inexplicáveis, como se tudo estives-
se em função do transcendente, 
chegando a excomungar os animais 
que não obedecessem às sentenças 
jurídicas, como se eles fossem temer 
por isso. 

Houve, portanto, um período de 
nossa história em que até as pragas 
de lavoura, insetos e animais em 
geral respondiam juridicamente. 
Hoje, têm-se critérios especiais inclu-
sive com relação à possibilidade de 
condenação ou mesmo julgamento 
de seres humanos, devido suas 
condições psicológicas ou outras, 
o que pode colaborar para ilustrar 
a diferença com relação à maneira 
como são entendidos os seres pas-
síveis de responder por seus atos 
entre os tempos históricos.

Leandro Rocha, coordenador 
do GE em Filosofia (Instituto 
Veritas), membro do GP em 
Desenvolvimento Regional (UnC) 
e do GE em Hannah Arendt (UnC).

Convite:
O Grupo de Estudos em Filosofia 

mantêm discussões mensais na sala 
D2 da UnC Sede/Centro – Canoinhas. 
A próxima discussão filosófica está 
marcada para o dia 17 de junho às 19 
horas com término previsto para às 21 
horas.

A temática da noite será “A filosofia 
de Platão”. 

Coordenação: Leandro Rocha 
/Instituto Veritas

Discussões  abertas ao público.
Outras informações:
 institutoveritas@terra.com.br; 
http://www.institutoveritas.net

Para o lazer ou no trabalho
Vá de bicicleta
Atenção ciclistas!
Não trafegue na contramão ou sobre calçadas.
Use equipamento de segurança.
Respeite as leis de trânsito.
Para a sua saúde, pedale!!!

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Prefeitura anuncia
70 casas populares
Famílias poderão pagar a longo prazo casas que custarão em 
média R$ 18 mil; previsão de investimento é de R$ 1,2 milhão

Edinei Wassoaski
CANOINHAS
Na segunda feira, 2, prefeito 
Leoberto Weiner t (PMDB) 
entregou a ordem de serviço 
para empresa ESE Construções 
Ltda, de Palhoça, vencedora 
do processo licitatório para 
a construção de  70 casas 
popu la re s  no  lo teamento 
Campo d’Água Verde. Cada 
unidade custará em média 
R$ 18 mil .  As casas serão 
f inanciadas  pe lo Governo 
Federal, por meio do Ministério 
das Cidades,  representado 
em Canoinhas  pe la  Ca ixa 
Econômica  Fede ra l ,  com 
contrapartida do município. 
O custo total das construções 
será de R$ 1,2 milhão – R$ 900 
mil do Ministério das Cidades e 
R$ 283,1 mil da prefeitura, que 
também doou os terrenos. O 
prazo para a empresa executar 
a obra é de 180 dias contados 
a partir da data de assinatura 

do contrato.
 Cada unidade terá uma 

área construída de 36,8 metros 
quadrados, com três cômodos 
- dois quartos, sala e cozinha 
conjugados e banheiro.

As famílias que serão con-
templadas já foram seleciona-
das pela Secretaria de Ação 

Social da prefeitura. Elas têm 
renda familiar de até três sa-
lários mínimos e foram defini-
das por pontuação de carência 
seguindo o cadastro do Fundo 
Rotativo de Habitação (Fro-
hab). As 70 famílias contem-
pladas foram selecionadas 
entre mais de 1,5 mil.

No sábado, 31, a prefeitura de Cano-
inhas entregou as novas instalações 
da Escola Municipal José Gross-
kopf, situado no bairro Água Verde 
e ampliação do Centro de Educação 
Infantil Cecília Meireles, situado no 
bairro Alto da Tijuca.

A Escola José Grosskopf   tem 
uma área construída de mil met-
ros quadrados e recebeu investi-
mento de R$ 750 mil com recursos 
próprios da prefeitura, incluídos no 
valor a reforma da quadra coberta 
e construção de banheiros.

A ampliação e reforma da 
C.E.I. Cecília Meireles com uma 
área reformada de 127 metros 
quadrados, além de ampliação de 
mais 216 metros quadrados, custou 
R$ 131,2 mil, dinheiro que saiu dos 
cofres da prefeitura.

Prefeitura inaugura reforma e 
ampliação de escolas em Canoinhas

Com assessoria
CANOINHAS

ESCOLA  José Grosskopf é uma das mais antigas da rede pública municipal

DESIGN moderno da CEI Cecília Meirelles o torna um dos melhores da cidade

CONSUMADO: Weinert entregou ordem de serviço na segunda-feira, 2
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Família é detida acusada 
por tráfico de drogas
Dois irmãos, o pai e a amásia foram presos em flagrante

Ou LIGUE diretamente para a 
Equipe de Investigação da Polícia 
Civil na 22ª Delegacia Regional 
de Polícia de Canoinhas pelo 

telefone 197.  Não há necessi-
dade de revelar sua identidade!

Edinei Wassoaski
IRINEÓPOLIS

A Polícia Militar de Mafra pren-
deu no início da noite de sex-
ta-feira, 30, um homem que 
transportava um carregamento 
de cigarros contrabandeados. 
Ele teria furado duas barreiras 
policiais em Porto União e Cano-
inhas. 

De acordo com as primeiras 
informações, a Polícia iniciou a 
perseguição e o fugitivo aban-
donou o veículo perto de Mafra. 
Dentro do carro, foram encon-
trados 19 mil maços de cigarro 
sem nota fiscal. 

O homem, que não teve o 

30%
Dos motoristas bebem 

antes de dirigir, aponta 
pesquisa Unidade de Pes-
quisa em Álcool e Drogas 
da Universidade Federal 
de São Paulo (Unifesp).

Dois acidentes teriam provocado 
a morte de um motociclista no 
início da noite de sábado, 31, 
no km 02 da SC-460, que liga 
Irineópolis a SC-280. 

No primeiro, duas moto-
cicletas que viajavam na mes-
ma direção, rumo ao centro de 
Irineópolis, teriam se chocado. 
Os pilotos das motocicletas via-
javam com caronas. Eurico Se-
bastião Farias, 36 anos, morador 
do acampamento Terra Livre, 
mostrado em reportagem do CN 
da semana passada, viajava com 
Vilmar de Souza, 34 anos.

Na outra motocicleta, Eusébio 
Kuschler, 40 anos, viajava com 
Evani Ester Kuschler. As duas mo-
tocicletas eram modelo CG-125.

SOCORRO TRÁGICO
Donelson Michouski viajava 

com a esposa, Eni Terezinha 
Schuster Michouski, em um 
caminhão quando parou para so-
correr os feridos. Como não havia 
sinal de celular no local, Donelson 
pediu à esposa que sinalizasse 
para que os veículos desviassem 
as pessoas que estavam na pista 
enquanto foi até o centro da 
cidade pedir ajuda.

A sinalização de Eni de nada 
adiantou. Pouco depois um veí-
culo não identificado não só não 
parou como depois  de atropelar 
Eni, teria passado por cima e ar-
rastado o corpo de Eurico, que 
morreu instantaneamente. O 
veículo fugiu do local.

Com a chegada do Serviço de 
Urgência Móvel (Samu), todos os 
feridos foram levados para o Hos-
pital São Brás, em Porto União.

Na segunda-feira, 2, Eni con-
versou com a reportagem do CN 
por telefone, do quarto do Hospi-
tal São Brás no qual se recuperava. 
Segundo ela, o veículo que provo-
cou o segundo acidente passou tão 
rápido que ela só enxergou a luz 
dos faróis. Eni não identificou o 
modelo do carro.

A Polícia abriu inquérito para 
apurar os acidentes, mas até o mo-
mento não se tem suspeita de quem 
teria causado o segundo acidente. A 
Polícia também não sabe se Eurico 
morreu em decorrência do primeiro 
ou do segundo acidente.

Dois acidentes 
causam morte 
no acesso a 
Irineópolis
Depois de colisão entre 
motocicletas, motorista que 
fugiu atropelou um dos feridos Edinei Wassoaski

TRÊS BARRAS

A Polícia Civil de Três Barras, com 
apoio de policiais militares, prendeu 
na manhã de segunda-feira, 2, uma 
família envolvida com tráfico de 
drogas, na rua Canoinhas, no bairro 
São Cristóvão. Foram detidos em 
flagrante Adão Lino, 41 anos, sua 
amásia Denise Ferreira Dias, 19 
anos, e os filhos de Adão, Éderson 
Lino, 21 anos, e Eliel Lino, 18 anos. 
Segundo a Polícia, havia várias 
denúncias contra a família. Segundo 
denúncias, além de comercializarem 
crack e maconha dentro de casa, os 
suspeitos faziam ponto em frente a 
uma escola de Três Barras.

A Polícia apreendeu no interior 
da casa da família, 48 pedras de 
crack, uma pedra maior que depois 
de decomposta renderia mais 30 
pedras, 20 papelotes de maconha, 
cheques, aparelhos celulares e R$ 
410 em dinheiro.

De acordo com o delegado 
Getúlio Luiz Scherer, a família estava 
sendo investigada há mais de um 
mês. “Os policiais flagraram a mulher 
de Adão tentando se livrar da droga 
pela janela da casa no momento da 
abordagem”, explica. Esta é uma 
das maiores apreensões de drogas já 
ocorridas em Três Barras.

Os quatro detidos foram en-
caminhados para o Presídio Region-
al de Mafra onde estão à disposição 
da Justiça.

Adão Lino é apontado como líder denise Ferreira Dias, amásia de Adão

ederson  e eliel Lino, filhos de Adão são acusados de ajudarem o pai

Flagrados 
consumindo drogas 
em cemitério
Na noite de sábado, 30, a Polí-
cia Militar flagrou um grupo de 
homens no Cemitério Municipal 
usando substância entorpecente. 
Foram abordados um rapaz de 
18 anos, um menor de  idade 
com 17 anos e outro com 15 
anos. Todos estavam consumin-
do drogas. Perguntado sobre a 
origem da droga, os suspeitos 
afirmaram que haviam comprado. 
Os envolvidos foram entregues ao 
Plantão da Polícia Civil para as 
demais providências.

Tentativa de furto 
no centro
Na madrugada de domingo, dia 
1.°, um rapaz de 21 anos foi 
detido na rua Felipe Schmidt. 
Ele foi flagrado por populares 
tentando arrombar um veículo 
estacionado. O rapaz foi entre-
gue ao Plantão da Polícia Civil, 
ouvido e liberado para responder 
à suspeita em liberdade.

Embriagado 
bate em muro
Na noite de domingo, dia 1.°, 
na rua Henrique Zugman, um 
veículo Apolo, placas de Cano-
inhas, conduzido por um homem 
de 31 anos, atingiu o muro de 
uma residência. Houve apenas 
danos materiais. 
A Polícia foi chamada e consta-
tou que o condutor do veículo 
apresenta vários sintomas de 
embriaguez alcoólica, confir-
mada pelo teste do bafômetro. 
Ele foi levado a Delegacia de 
Polícia Civil para as demais 
providências.  O veículo foi 
notificado conforme prevê a 
Legislação.

Polícia Militar prende homem com 19 mil 
maços de cigarro contrabandeado em Mafra
Ele teria passado sem parar pelas barreiras policiais em Porto União e Canoinhas

CANOINHAS

nome divulgado pela Polícia, 
estava sozinho e não informou 

para onde os cigarros seriam 
levados.

ProVAs: dinheiro, pedras de crack, maconha, cheques e aparelhos celulares
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CArro estava lotado de cigarro supostamente contrabandeado do Paraguai
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CORAL EMPREENDIMENTOS E PARTICIPA-
ÇÕES S/A

CNPJ 82.899.352/0001-95

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Convidamos os acionistas da Coral Empreen-

dimentos e Participações S/A para comparecerem à 
Assembléia Geral Extraordinária e Assembléia Geral 
Ordinária da sociedade, a serem realizadas cumula-
tivamente, como faculta o § 1º do artigo 131 da Lei 
6404/76 e artigo 44 da Resolução nº. 01/03 da Jucesc, 
no dia 16 de junho de 2008, as 18:00hs, em primeira 
convocação com 2/3 dos acionistas com direito a voto 
e às 18:30 hs em segunda convocação, com qualquer 
numero de acionistas com direito a voto, em sua sede 

social à Rua Felipe Schmidt, 550, em Canoinhas, SC, 
para tomarem conhecimento e deliberarem sobre a 
seguinte ordem do dia: a) – Em Assembléia Geral 
Extraordinária: 1) Reforma do artigo 5º do Estatuto 
Social, para deliberarem sobre grupamento de ações; 
2) Outros assuntos de interesse social. b) – Em As-
sembléia Geral Ordinária: 1) Tomada de contas da 
Diretoria, exame, discussão e votação das demons-
trações financeiras relativas aos exercícios findos em 
31 de dezembro de 2006 e 31 de dezembro de 2007; 
2) Eleição dos membros da Diretoria para o triênio 
2008/2011; 3) Fixação dos honorários dos Diretores; 
4) Deliberação sobre os prejuízos realizados nos 
exercícios de 2006 e 2007; 5) Outros assuntos de 
interesse social. 

Canoinhas, 20 de maio de 2008.

Canoinhas/ SC, 31/12/2007

ESTADO DE SANTA CATARINA / PODER JUDICIÁRIO
Comarca de Canoinhas / 1ª Vara
R: Vidal Ramos, 650, h.p: www.tj.sc.gov.br – F:(47) 3621-
5600 – CEP 89.460-000, Canoinhas-SC – E-mail: cnivar1@
tj.sc.gov.br
Juiz de Direito: André Alexandre Happke
Escrivão Designado: Fernando Maurício Jeller

EDITAL DE CITAÇÃO – ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA – COM 
PRAZO DE 30 DIAS
Busca e Apreensão – Alienação Fiduciária nº 015.07.002979-
7
Autor: BV Financeira S.A. Crédito, Financiamento e Inves-
timento
Réu: Edimar Poloniski

Citando: Edimar Poloniski ,  CPF 065.803.099-03, 
brasileiro(a)
Descrição do Bem: Motocicleta Suzuki EN 125 Yes, 2005/2005, 
Chassi 9CDNF411J5M009520. Valor do Débito: R$ 4.319,21. 
Data do Cálculo: 29/05/2007. Por intermédio do presente, 
a(s) pessoa(s) acima identificada(s), atualmente em local 
incerto ou não sabido, fica(m) ciente(s) de que, neste Juízo 

de Direito, tramitará os autos do processo epigrafado, bem 
como CITADA(S), para que: a) proceda o depósito do valor 
do débito e seus acréscimos legais, conforme cálculo elab-
orado na forma do art. 3º, § 2º, do Decreto-lei nº 911/69, com 
alterações pela Lei n. 10.931/04, no prazo de 05 (cinco) dias; 
b) conteste o feito, se assim o quiser, em 15 (quinze) dias 
(art. 3º. Parágrafos 3º e 4º) contados do transcurso do prazo 
deste edital. ADVERTÊNCIA: a) Inocorrendo o pagamento, ou 
não sendo contestada a ação do prazo legal, presumir-se-ão 
aceitos como verdadeiros os fatos articulados pelo autor na 
petição inicial (art. 285, c/c o art. 319, do CPC), b) Cinco dias 
após executada a liminar, consolidar-se-ão a propriedade e 
a posse plena e exclusiva do bem ao patrimônio do credor 
fiduciário, cabendo às repartições competentes, quando for 
o caso, expedir novo certificado de registro de propriedade 
em nome do credor, ou de terceiro por ele indicado, livre de 
ônus da propriedade fiduciária (art. 3º, § 1º do mesmo Decreto 
Lei). E, para que chegue ao conhecimento de todos, partes 
e terceiros, foi expedido o presente edital, o qual será fixado 
no local de costume e publicado 1 vez(es), com intervalo de 
0 dias na forma da lei.
Canoinhas(SC), 26 de novembro de 2007.

Rigesa promove 8. º 
Seminário Ambiental
Evento marca lançamento do 1.º Prêmio Rigesa de Educação Ambiental

A Rigesa realizará durante os 
meses de junho e julho, nas 
cidades em que mantém op-
erações – Valinhos-SP, Manaus-
AM, Blumenau e Três Bar-
ras-SC, Pacajus-CE, e Feira de 
Santana-BA, o 8.º Seminário 
Rigesa de Educação Ambiental 
para mais de 500 professores do 
ensino fundamental das escolas 
das redes particular, estadual e 
municipal de ensino. 

Em Três Barras, o seminário 
ocorrerá na próxima semana, 
atendendo cerca de 200 profes-
sores e 160 diretores de escolas 
da região. As atividades do evento 
serão realizadas na ADCR.

Este ano, o tema do semi-
nário será Planeta Terra e as ativi-
dades a serem conduzidas terão 
por objetivos gerais demonstrar 
o grande potencial das ciências 
da terra na construção de uma 
sociedade mais segura, sadia e 
sustentada, encorajando e for-

necendo ferramentas para que 
os professores disseminem os 
conceitos sobre esse potencial 
em sala de aula. Sobretudo, a 
programação pretende expandir 
o olhar dos professores e, conse-
qüentemente, dos alunos para as 
soluções dos problemas ambien-
tais, abordando desde pequenas 
atitudes diárias até as tecnologias 
mais avançadas.

As atividades do seminário 
serão conduzidas pela equipe 
da Associação SuperEco de 

Integração Ambiental e de De-
senvolvimento da Criança e pela 
Sociedade de Pesquisa em Vida 
Selvagem e Educação Ambiental 
(SPVS), ambas organizações 
não-governamentais especiali-
zadas em Educação Ambiental.

Também como parte da 
programação do seminário, 
acontecerá a entrega do 1.º Prê-
mio Rigesa de Educação Ambi-
ental, que reconhecerá 11 dos 
71 projetos inscritos no prêmio 
e desenvolvidos pelas escolas 
participantes dos seminários. To-
dos os projetos foram analisados 
por uma equipe de jurados, com 
ampla experiência e representa-
tividade em educação ambiental, 
que considerou critérios técnicos 
e pedagógicos para a seleção dos 
vencedores.

Os educadores participantes 
do evento receberão materiais 
especialmente preparados para o 
desenvolvimento da educação am-
biental em sala de aula, o que deve 
beneficiar mais de 50 mil alunos, 
em 16 municípios da região.

Com assessoria
TRÊS BARRAS

TEMA do Seminário será Planeta Terra
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Recorde de inscrições em concursos 

VAGAS CONCURSOS

Mais de 400 mil pessoas se candidatam aos 2.661 empregos na Petrobras; 2.ª etapa do concurso acontece neste domingo

Gracieli Polak
CANOINHAS

> VAGAS
AmboS oS SexoS:

Interessadas devem  se apresen-
tar pessoalmente na rua Major 
Vieira, 837 - Centro, próximo ao 
Ginásio da AABB ou pelo fone: 
3622-5645

CUIDO de pessoas idosas em 
casa. Fone: 3627-2450.

 > VAGAS 
mASculinAS

PROCURO

PRECISA-SE

> VAGAS 
FemininAS

Interessados devem  se apresentar 
pessoalmente na rua Major Vieira, 
837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

Interessados devem  se apresen-
tar pessoalmente na rua Major 
Vieira, 837 - Centro,  ou pelo fone: 
3622-5645

- AUxIlIAr PArA lAnChOnete 
(Entre 18 e 25 anos. Horário de 
Trabalho: das 18h à meia-noite)
- eMPreGADA DOMéstICA 
PArA PernOItAr (Centro de 
Canoinhas)
- eMPreGADA DOMéstICA 
PArA PernOItAr (Rio Bonito 
- Major Vieira)
- eMPreGADA DOMéstICA 
(para residir em Florianópolis)
- BAlCOnIstA (com 18 a 25 
anos)
- AtenDente (com experiência)
- AUxIlIAr ADMInIstrAtIVO 
(cursando ensino superior - idade 
de 18 a 30 anos)
- eMPreGADA DOMéstICA 
(Centro de Canoinhas)
- eMPreGADA DOMéstICA 
(meio-período, Campo d’Água 
Verde)

- VenDeDOr externO (com 
automóvel e experiência. Área: 
produtos de limpeza e higiene)

- COstUreIrA(O)  - com ex-
periência em máquinas Overlo-
que e Reta.

- AUxIlIAr PArA lAnChOnete 
(Entre18 e 25 anos. Horário de Tra-
balho: das 18 horas à meia-noite)
- MeCânICO 
(Com experiência em suspensão)
- estAGIárIO (loja de materiais 
de construção)
- COBrADOr (Idade: 16 anos)
- AçOUGUeIrO (com experiên-
cia)
- ChUrrAsqUeIrO  
(com experiência)
- VenDeDOr externO (com 
experiência. na área de gênero 
alimentício)
- MOtOrIstA “C” ou “D” (com 
experiência)
- AUxIlIAr De reFrIGerAçÃO 
(com disponibilidade para viajar, 
solteiro)
- AUxIlIAr téCnICO (com Ensino 
Médio)
- VenDeDOr externO (área 
de equipamentos para fumicultura. 

AeronáuticA do 
BrAsil

Prazo: até 20 de junho
Cargos: Médicos, Dentista e 
Farmacêuticos
Vagas: 145 em todo o Brasil
escolaridade: Ensino Superior
Inscrições: através do site 
www.fab.mil.br ou www.ciaar.
com.br/concurso09eaoear.html

PrefeiturA de 
MAfrA

Prazo: até 16 de junho
Cargos: Vários
Vagas: 402 
salário: até R$ 1522
escolaridade: 1º, 2º e 3º Graus
taxa de inscrição: R$ 30 para 
cargos com exigência de Ensino 
Fundamental; R$ 50 para cargos 
com exigência de Ensino Médio 
e R$ 80 para cargos com exigên-
cia de Nível Superior.
Inscrições: através dos sites: 
www.lutzconcursos.com.br ou 
www.mafra.sc.gov.br.

EMPREGO

PreCIsA-se  de empregada do-
méstica, experiência com criança 
comprovada. Fone: 3622-8632.

ESTADUAL

fAtMA - fundAção do 
Meio AMBiente

Prazo: até 18 de julho
Cargos: Vários 
Vagas: 144
salário: De acordo com o cargo
escolaridade: 2º e 3º Graus
taxa de inscrição: R$ 80 para 
cargos de Nível Superior e R$ 70 
para cargos de Nível Médio
Inscrições: através do site www.
udesc.br

NACIONAL

seBrAe – serviço 
de APoio às 

Micro e PequenAs 
eMPresAs

Prazo: até 16 de junho
Cargos: Vários 
Vagas: 8 
salário: até R$ 3.296,08
escolaridade: 2º e 3º Grau
Inscrições: no site www.cespe.
unb.br/concursos/sebrae022008

A busca por um emprego que 
garanta um bom salário, esta-
bilidade e benefícios, como 
os planos de saúde, é cada 
vez mais presente na vida 
dos brasileiros, acostumados 
à instabilidade e a salários 
baixos. E a procura é tanta, 
que recordes são batidos a 
cada novo concurso de órgãos 
públicos.

O último processo sele-
tivo para provimento de 2.661 
vagas na Empresa Petrobras 
S.A. obteve a marca histórica 
de 451.712 inscrições. Com 
média salarial bem acima do 
setor privado, e mais os bene-
fícios, como plano de saúde, 
dentário e psicológico, além 
de auxílio escola para depen-

dente, o número de interessa-
dos pelas vagas cresceu muito. 
Em alguns cargos, a disputa 
por uma única vaga, chega 

a ter 2.233 inscritos, caso da 
vaga para técnico de admi-
nistração e controle júnior, 
em Natal ,  no Rio Grande 

do Norte. O salário inicial 
de R$1.496,23 e remuneração 
mínima de mais de R$ 2 mil 
mensais, além da exigência de 
ensino médio, fizeram com que 
a procura fosse tão elevada.

Mas, diante de tanta con-
corrência, o que fazer para con-
quistar um bom emprego?.

De acordo com Angela 
Maria Jenzura de Carvalho, 
professora da Universidade do 
Contestado (UnC) de Cano-
inhas, para que o candidato 
alcance o sucesso em concur-
sos, como a da Petrobras, é 
necessário que ele tenha um 
vasto conhecimento de mun-
do, mas, que também coloque 
o estudo como prioridade em 
todas as suas atitudes. Além 
disso, é preciso que tenha dedi-
cação integral, que é a chave 
para o sucesso, organização e 

PETROBRAS

planejamento para um estudo 
determinado e concentrado.

A professora destaca que, 
além das horas de estudo a mais, 
e da participação em eventuais 
cursinhos preparatórios, o 
candidato depende de um 
diferencial: “Leitura, mas muita 
leitura mesmo. Isso propor-
cionará também uma familiar-
ização com os fatos atuais do 
cotidiano nacional e mundial”, 
completa.

Neste domingo, acontece 
a segunda etapa do concurso 
da Petrobras. Uma das ci-
dades que sediará as provas 
é São Mateus do Sul-PR, que 
receberá candidatos de toda 
a região Norte de Santa Cata-
rina e Sul do Paraná, em um 
total de 2360 inscritos. Nesta 
etapa,  429.857 candidatos 
realizam as provas.
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SONHO é de ocupar uma vaga na maior estatal do País, no domingo
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Catarinense de Pára-Quedismo atrai 
grande público em Três Barras
Disputas aconteceram apenas no sábado, 31. Baterias de domingo, dia 1.º, foram canceladas devido ao mau tempo 

ESPORTES

TRÊS BARRAS

O cancelamento das duas bate-
rias previstas para o domingo, 
dia 1º, devido ao mau tempo 
que imperou sobre a região, não 
apagou o brilho das disputas do 
Campeonato Catarinense de Pára-
Quedismo em Três Barras no 
final de semana passado. Atletas 
de diversas cidades de Santa Cata-
rina e até do Paraná participaram 
da competição promovida pela 
prefeitura de Três Barras e a 
Vertical Speed Pára-Quedismo. 
O campeonato teve disputas clas-
sificatórias para o Brasileiro nas 
categorias V4 e de Precisão.

O Aeródromo Municipal 
contou com uma estrutura 
dotada de praça de alimenta-
ção, banheiros, podium para 
os vencedores, policiamento, 
hospedagem e alimentação aos 

organizadores, duas ambulâncias 
e equipe médica da Secretaria 
Municipal de Saúde. Segundo 
informações da organização do 

campeonato, aproximadamente 
mil pessoas passaram pelo local 
no sábado e acompanharam as 
disputas. Neste dia, duas baterias 

foram realizadas e acabaram va-
lendo como classificação final do 
evento, em conformidade com 
o regulamento da competição. 

O campeonato teve o aval da 
Federação Catarinense de Pára-
Quedismo (Fecap).

Finalizada na sexta-feira, 30, em 
Três Barras, a fase municipal dos 
Jogos Escolares de Santa Catarina. 
A competição reuniu cerca de 180 
estudantes de seis escolas das re-
des municipal e estadual de ensino. 

E.B.M. Guita Federmann representando Três Barras E.E.B. Horácio Nunes representando Irineópolis

Alunos representando Canoinhas na fase que classifica atletas para a disputa estadual dos jogos escolares

Fase regional dos Jogos Escolares de SC encerra hoje

TRÊS BARRAS
A etapa regional começou a ser re-
alizada em Canoinhas na terça-feira, 
3, e encerra hoje. O município está 
sendo representado pelo campeão 
de cada categoria na fase municipal 
nos naipes masculino e feminino. 

A Escola Básica Municipal Guita 
Federmann representa Três Bar-
ras no Futsal masculino e Voleibol 

masculino e feminino. Já a Es-
cola de Educação Básica General 
Osório participa do regional nas 
modalidades de Futsal feminino e 
Handebol masculino e feminino. A 
promoção foi da prefeitura de Três 
Barras, por meio da Secretaria 
Municipal de Educação, Cultura e 
Esporte. 
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CAMPEonATo realizado em Três Barras teve disputa classificatória para o Brasileiro nas categorias V4 e de Precisão
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QUEM SÃO ELES
Na coluna da semana anterior 
prometi para esta semana a rela-
ção dos jogadores do campeonato 
do interior/2008, com os quais é 
possível montar uma equipe da 
cidade. É evidente que, para tanto, 
necessário se faz dar condições 
para os jogadores. Condições de 
treinos, preparo físico e outros 
procedimentos.  Selecionei, do 
Avaí: Jerry, Fábio, Elcio, Paulo, 
Donizete e Ângelo.

Do Matonense: Jean, Mau-
rílio, Geovani, Edson, Helinton 
e Gilmar. Do União São João: 
Anderson, Cláudio, Rodrigo, 
Marcelo, Tomaz e João Nelson. 
Do Souza & Souza, selecionei: 
Emerson, João Jr., William, Jean 
Carlo e Mauro.

Bem trabalhados e treinados 
esses jovens, temos condições de 
montar um bom time, realizar 
amistosos, torneios regionais e no 
futuro, quem sabe, participar  de 
um ou outro  campeonato catari-
nense promovido pela Federação 
Catarinense de Futebol, FCF. 

TORNEIO DE TRUCO
A ADC Lavrasul promove, hoje, 
sexta-feira, um grande torneio de 
truco, com início às 19 horas. Valor 
das inscrições: R$ 20 por dupla. Os 
prêmios, na primeira fase, são: 1º 
lugar R$ 400 e 2º lugar, um leitão. 
Na repescagem: 1º lugar, um 
carneiro e 2º lugar, duas caixas de 
cerveja em lata.

Herrera mais uma vez foi decisivo para Timão

 Jogando no Morumbi contra 
o Sport Recife, o Corinthi-
ans saiu na frente, 3 a 1, na 
primeira partida válida pela 

conquista da Copa do Bra-
sil/2008. A meta do Corin-
thians é retornar à série A em 
2009.

 COPA DO BRASIL

ConCa comemora o segundo gol do Fluminense no Maracanã em cima do Boca Juniors

COPA LIBERTADORES

Mais de 84 mil torcedores lotaram o Maracanã na 
quarta-feira. Torcendo, agitando bandeiras, cantan-
do o hino do Fluminense, essa massa humana foi 
o 12º jogador que levou o time para final da Copa 
Libertadores da América.

Enfrentando um Boca Júniors valente, aguer-
rido, briguento e brigador, catimbeiro, com maior 
volume de jogo, o Fluminense soube administrar 
a partida. Não se intimidou com o gol de Palermo, 
foi em busca dos gols que o levariam à final da 

competição. Washington, Conca e Dodô, somados a 
mais uma das grandes atuações do goleiro Fernando 
Henrique, deram a resposta que a torcida esperava: 
Fluminense 3 x 1 Boca Júniors e a festa tricolor que 
adentrou a madrugada carioca.

Se o Boca sempre foi a pedra na chuteira do 
futebol brasileiro, desta vez, quem sentiu a pedra 
foi o próprio time argentino.

O próximo compromisso do tricolor carioca 
será a partida contra  o LDU, do Equador.

FESTA JUNINA
A E.E.B. Irmã Maria Felicitas, 
promove neste sábado, 7, a sua 
tradicional Festa Junina, das 10 às 
18 horas, com diversas atrações, 
guloseimas, dança da quadrilha 
e muita música. É esperado um 
grande público.

FUTSAL
Na quar ta-feira a Seleção 
Brasileira venceu a Seleção da 
Sérvia, pelo placar de 4 X 2, no 
4º Grand Prix de Futsal, que está 
sendo disputado em Fortaleza-
CE. A Copa do Mundo será 
realizada em setembro, no Brasil, 
e o craque Falcão já prepara mais 
um drible elástico.

JOGOS OLÍMPICOS 
DE 2016

A cidade do Rio de Janeiro é uma 
das quatro  candidatas a sediar os 
Jogos Olímpicos de 2016.

ELÓI BONA
A comunidade escolar e o es-
porte de nossa cidade perderam 
um dos seus grandes colabora-
dores. Seu Elói faleceu dia 
dois, às 17h45min, no Hospital 
Santa Cruz. Natural de Rio dos 
Cedros-SC, veio para Cano-
inhas há muitos anos. Aqui 
constituiu família, foi profes-
sor, e por longos anos, diretor 
do CESC.

Competente profissional, 
com um círculo invejável de ami-
gos, nos deixa bons exemplos de 
caráter e dignidade. Via coluna, 
meus sentimentos e conforto à 
sua esposa, Sueli e aos filhos.

Tchau...

FORTALEZA LIBERA CASTELÃO

O Avaí já sabe onde irá jogar contra o Fortaleza, hoje, às 20 horas. 
A diretoria do clube cearense conseguiu um efeito suspensivo para 
que a partida seja realizada no Estádio Castelão. O campo havia 
sido interditado pelos auditores do Superior Tribunal de Justiça 
Desportiva (STJD) após o árbitro Luiz Flávio de Oliveira relatar, 
na súmula da partida contra o Paraná, que o gramado apresentava 
um buraco fora de proporção.
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           Este filme foi lançado em 
2000 e desde então tinha curio-
sidade em ver o primeiro filme 
de Alejandro González Iñarritu a 
cruzar a fronteira do México. Só 
que sempre procurei, mas nunca 
encontrei o DVD nas locadoras 
tradicionais. Dia desses, fuçando 
uma liquidação de DVDs de uma 
megastore de Curitiba, eis que 
acho a preciosa relíquia.
Não pensei duas vezes em ar-
rematar o DVD. A expectativa 
foi cumprida à risca. O filme é, 
realmente, fantástico. Fiquei em 
dúvida se ele é tão bom quanto 
Babel, filme que consagrou de-
finitivamente o talento de Iñarritu, 
lhe valendo sete indicações ao 
Oscar.
Amores Brutos (Amores Perros, 
no título em espanhol, o que cor-
responde a Amor de Cachorro, 
numa livre tradução), é único, 
e isso não é um mero elogio. O 
filme realmente traz elementos 
que remetem a poucas referên-
cias.
A fórmula de mesclar três 
histórias distintas, que se entrela-
çam em determinados momentos 
não é nova. A técnica foi usada 
pela primeira vez por Robert 
Altman, em Short Cuts, depois 
repetida por Iñarritu em Babel e, 
um ano antes, por Paul Haggis 
em Crash - no Limite.

Amores Brutos, apesar de ter a 
espinha dorsal de Short Cuts, 
passa longe do requinte de 
Altman. Pelo contrário, desce a 
ladeira do inferno para mostrar  
as limitações da vida pobre no 
México. Numa periferia suja 
e visualmente indigesta, vive 
Octavio (o queridinho do cinema 
de língua espanhola Gael García 
Bernal), desempregado, apaixo-
nado pela cunhada que apanha 
do marido e está na segunda 
gravidez, que decide ganhar di-
nheiro em cima de seu cachorro, 
um assassino inveterado de 
cães. A briga com um agenciador 
de cães, no entanto, vai colocar 
a vida de Octavio de cabeça para 
baixo.
As outras duas histórias que se 
entrelaçam a de Octavio tam-
bém têm cães passeando pelos 
cenários. Eles não são protagonis-
tas, mas têm papel significativo 
no desenvolvimento da trama. 
Estão ali para observar todas 
as burrices que seus donos 
cometem, e com olhar passivo, 
aprová-las como quem diz: “Es-
tou com você até o fim, por mais 
besta que você seja”.
É uma bela e original 
metáfora,que lança luz única 
sobre os filmes de cachorros.
Mas o filme é muito mais que 
isso. Não deixe de ver.
    

EXTRAS: Tem making of, cenas deletadas e clipes musicais bem
esquisitos, mas imperdíveis.

Avaliaçăo CN: Filme:               Extra:

Trilha sonora

Estréia hoje a versão cinema-
tográfica da série de grande 
sucesso na TV. A trilha sonora saiu 
na semana passada. Mesclando 
hits de Fergie e Jenifer Hudson 
com o som underground de Mairi 
Campbell e Bliss, o CD é uma boa 
pedida para quem gosta de uma 
miscelânea ao estilo da série.

Juno
Trilha sonora

Se o filme que chega este mês às 
locadoras já é uma gracinha, a trilha 
sonora é mais terna ainda. Músicas 
pra lá de bonitinhas - a maioria 
acompanhadas somente de um 
violão - remetem a infância e dão o 
tom perfeito a história da menina que 
atravessa uma conturbada fase ao 
descobrir-se mãe. 

          Sei que estou atrasa-
do mas agora que comecei a 
assistir a série Grey’s Anatomy. 
Não que me faltasse vontade, 
mas meus últimos meses foram 
ocupados mesmo por Lost.
Vi quatro episódios da 1.a tem-
porada e tenho gostado do que 
vejo, embora a série ainda não 

Pagando bundinha 
na Internet

A máxima de que vale tudo 
para aparecer foi seguida 
à risca por um grupo de 

canoinhenses que depois de uma 
festa no parque da Pedreirinha 
decidiu sair correndo noite adentro  
à frente de um carro cujo motorista, 
claro, filmou e postou o showzinho 
no You Tube.

A corrida noturna não teria nada 
demais se os ousados rapazes 
não fossem se despindo durante 
o trajeto.  
A sequência trash tem direito a 
fio dental e bundas a mostra.
Certamente, eles não estavam 
em seu estado normal. 
É pra rir ou lamentar.

> Assista em: http://www.youtube.com/watch?v=8G4b8SL0cb8

A menina que 
roubava livros
Markus Zusak
Intrínseca
480 págs; R$ 26,80

         Markus Zusak teve uma 
grande idéia.
Escrever mais um romance sobre 
a Segunda Guerra Mundial, mas 
tendo uma narradora bem original 
que, por sinal, foi a personagem 
principal do conflito - a Morte.
Dona Morte narra a história 
da pequena Liesel Meminger, 
que passa por todo tipo de 
infortúnio imaginável durante 
o Terceiro Reich, vendo o 
irmãozinho morrer de fome, a 
mãe abandoná-la na casa de 
uma família, a princípio não 
muito amistosa, e furtando 
livros da biblioteca do prefeito 
da cidade em ruínas por conta 
das investidas de Hitler.
Há 65 semanas, o livro lidera 
as vendas no Brasil. É um 
fenômeno editorial que se 
explica muito mais pela idéia 
original do que pelo desenrolar 
da história. Mesmo assim, é um 
belo romance.

Edinei Wassoaski

Sex and 
the City

causa dependência como Lost.
A série é muito boa, mas um 
pouco feminina demais. Não é 
à toa que a mulherada adora. O 
mais interessante é como mostra 
histórias de superação e frustra-
ção que acontecem dentro de um 
hospital - parece um microcosmo 
que reflete o mundo.

Top 5: As músicas mais executadas da semana na Transamérica Hits:
1.

3.
2.

4.  
5.

De tanto te querer                                    Jorge e Mateus
Vem me dar um beijo                               Grupo Minuano
Uma boquinha pra beijar               Guilherme e Leonardo
Amor vira lata                                              Hugo e Tiago
Moído de Paixão                            Rio Negro e Solimões

Contatos com 
a coluna:

dropscn@terra.com.br
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 Aniversariantes
03/06 – Joel Fernandes dos 
             Santos Stret Alves
05/06 – Rodolfo Safanelli
06/06 - Roberto Lipka
07/06 - Hildergard Damps
07/06 - Joceli de Fátima Suchara
08/06 - Oscar Alcides da 
            Conceição
08/06 - Adriana Aparecida Zvares
08/06 - Arlindo Cordeiro Filho
09/06 - Marilde Salomão Ruppel
09/06 - Silvana Maria Martins
09/06 - Kayne Lisboa M. da Silva
11/06 - Rosangela Martins
11/06 - Jaime Lader
11/06 - Maria Adriana Pereira
11/06 - Ricardo José Granemann
12/06 - Sandra Mara Dalbo

Enfoque

1º ANINHO

Banco do Planalto Norte inaugura novas instalações

Aniversaria na  segunda-fei-
ra, 9, Kayne Lisboa. Dese-
jamos a você saúde, felici-
dade e amor. Quem deseja 

são seus familiares.

Dr. Marcelo Sussenbach, médico 
atuante em Canoinhas, participou do 
28.º Congresso Brasileiro de Cirurgia 
da Mão, 18.ª Jornada da Sociedade 
Brasileira de Microcirurgia Recons-
trutiva e 8.ª Jornada de Reabilitação 
da Mão. O congresso aconteceu na 

cidade de Ribeirão Preto-SP, entre 22 
e 24 de maio. 

Vitor Davi, neste dia tão es-
pecial, teu primeiro aninho 

de vida, desejamos que você 
esteja sempre conosco, nos 

encantando com teu sorriso lin-
do. Desejos do seu tio Nunes, 

tia Lucia e família.

Show no Galpão 
Missioneiro com a 
dupla Maurício & 

Mauri. Na foto Cris 
Massaneiro, Mauri-
cio, Céris Kubiack 

e Mauri.

Parabéns a Kauã pelos 2 aninhos 
que completou na segunda-feira, 
2. Que Deus te ilumine sempre e 
te dê muita saúde e alegria. São 

os desejos de seus padrinhos Ma-
rilene e Carlão, dos seus primos e 

da sua avó. Parabéns!.

Tiago Kauva completou 
idade nova na terça-feira, 3. 
Desejos de felicidades do 

pai Anselmo, da mãe Rosa-
ne e da irmã Juliana.

Casam-se amanhã, às 19 horas, na 
Igreja São Miguel, de Itapema-SC, João 
Batista Giraldi e Cristiane Fontan Martin. 
João é filho de Olavo Giraldi (in memo-
rian) e Vera Alice Arca Giraldi. Cristiane 
é filha de Ricardo Pereira Martin e Eliza-
bete Fontan. Após a cerimônia religiosa, 
os convidados serão recepcionados no 

Martinhos Restaurante.

DESTAQUE ENLACE

Autoridades acompanharam o ato inaugural do Banco do Planalto Norte

Rafael Mirando da Silva (Acic); Rodrigo Moriguti (gerente de Microcrédito); Luis Carlos Floriani (pres. Org. Microcrédito SC)

Primeiros beneficiados: Emerson da Silva recebe R$ 1 mil de Nivaldo Brey Junior e Lúcio Wrublewski recebe R$ 2,9 mil

Equipe de funcionários do Banco do Planalto Norte; banda Novos Talentos abrilhantou inauguração na terça-feira, 3 Vice-presidente Romeo Vier, pres. Gilson Pedrassani e gerente Nivaldo Brey

Inauguração aconteceu na manhã de terça-feira, 3; mais de 13 mil empregos já foram gerados pelo Banco
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VENDO CD para carro, modelo Pionner 
2950 c/MP3 e controle, novo c/ garantia, 
R$ 285. Fone: 8408-8385.

IMÓVEIS DIVERSOS

VENDE-SE bicicleta ergométrica 
seminova. Preço à combinar. Fone: 
8426-4623.

VENDE-SE mesas e cadeiras dobráveis 
para jardins, churrasqueiras ou áreas, a 
preços baixos. Fones: 9192-6092, 3622-
3886 ou 3622-8126.

VENDE-SE TV 20 polegadas Semp 
Toshiba por R$ 200. Fone: 8426-4623.

VENDE-SE sobrado, 162m. Rua Abílio 
Cordeiro, Marcílio Dias. Fone: 8422-
1337 ou 9943-8908.

AlugA-SE apartamento central, com 2 
quartos, sala, cozinha, banheiro, área de 
serviço externa, mobiliado. Rua Caetano 
Costa, 408, centro, 1º andar, fundos. Fone: 
3622-6706, direto com o proprietário.

VENDE-SE um computador com 
mesinha. Valor: R$ 300. Aceitamos pro-
postas. Fone: 9608-7426 ou 8842-4729.

VENDE-SE Vídeo Locadora completa e 
muito moderna. 10 meses de uso. Fone: 
9105-5435 c/ Everton.

VENDE-SE Lan House com computado-
res e Playstation2. Fone: 3622-2842.

VENDE-SE equipamento completo para 
panificadora. Fone: 3622-8248 falar c/ 
Jesubina.

VENDE-SE pneus novos 165/70R13. 
R$550. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE cadeirinha de criança para 
automóvel, semi-nova, R$ 140. Fone: 
8833-3986.

COMPRO computador com capacida-
de para jogos de Internet; videogame 
Playstation 2 e TV 20” com entrada para 
vídeo. Fone: (47) 3622-5137.

VENDE-SE jogo de rodas esportivas 
aro 14 linha GM com pneus seminovos 
P6000. R$ 1,3 mil. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE aparelho de DVD semi-novo 
marca Booster com 75W por canal, para 
automóvel. R$ 370. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE apartamento com 80m², co-
zinha, sala, 2 quartos, banheiro e sacada 
com churrasqueira, garagem coberta com 
9m². Situado no centro, próx. ao Bom Dia 
I. Valor: R$ 95mil. Fone: 8827-4860.

VENDO terreno com 640m² no bairro 
Alto das Palmeiras. Valor: R$ 40 mil. 
Fone: 3622-1179 c/ Lisandro.

PROCuRA-SE moça para dividir aparta-
mento. Fone: 9996-5046.

VENDO terreno com 4.000m² na rua 
Adolfo Bading, situado em frente a Adri 
Modas. Rua asfaltada. Ótimo espaço 
para comércio ou residências. Fone: 
(47) 8401-3629

VENDE-SE sobrado no Centro de 
Canoinhas, com terreno de 200m², ao 
lado da Universidade. Fone: 9188-4586.

VENDE-SE um Rancho de Pescaria na 
localidade de Paula Pereira. Tratar com 
Franciane. Fone: 3622-2858.

COMPRA-SE e VENDE-SE feijão, batata, 
cebola, frutas e verduras em geral e tam-
bém faço fretes com caminhão baú. Fone: 
(47) 3655-1307 ou  9156-6973.

AlugA-SE apartamento na rua Frei 
Menandro Kamps, c/ 2 e 3 quartos. Fone: 
3622-3980.

VENDE-SE casa de alvenaria c/ 90m², 
terreno c/ 600m² na rua Alfredo Paul, 449. 
Valor: R$ 57 mil. Aceito carro no negócio. 
Fone: 9153-8241 c/ Marcos.

DINHEIRO JÁ 
APROVADO EM 
ATÉ 60 MESES

ligue pra vizinha 
REDECRED: 
3624-0077.

para Aposentados e 
Pensionistas do INSS.

VENDE-SE casa mista, 104m², na rua Al-
fredo Mayer. Fone: 8841-4383 c/ Luiz Silas.

PROCuRA-SE moças para dividir aluguel 
em Joinville, para trabalhar ou estudar. 
Fone: 3627-2155 ou (47) 3467-6519.

VENDE-SE acessórios para vídeo 
locadora. Tratar pelo telefone (47) 9131-
8130.

VENDE-SE uma serra tico-tico, uma 
furadeira e um par de alto-falante 69. 
Fone: 3622-8290.

VENDE-SE um videogame Super 
Nitendo. Fone: 3622-8290.

VENDE-SE antena de internet via rádio. 
Fone: 8827-2289.

TROCO uma casa na cidade de Canoi-
nhas/Três Barras, por uma casa na cida-
de de Lages/SC. Fone: (47) 8815-0455 
ou (47) 8852-3768.

VENDE-SE terreno no centro c/ 600m² 
na rua 12 de Setembro, nº 343. Fone: 
3622-6085 ou 8847-8125.

VENDE-SE 12 alqueires de terras 
no município de Papanduva, loca-
lidade Floresta a 2km da BR-116 
no valor de R$ 130 mil. Fone: (41) 
3032-1021 ou (41) 9641-3126.

VENDE-SE máquina digital Tec-Pix 
7.2 mega pixels por R$ 1,2 mil. Fone: 
3623-1255.

VENDE-SE égua raça quarto de milha, 
para rodeio e um cavalo marchador. Fone: 
8836-8026.

PENSIONATO. Fone: 3622-6538 ou 
9996-5646. Rua Roberto Ehlke, 26, 
em frente a UnC, em cima da Casa 
das Noivas.

VENDE-SE motor de popa Honda 10 
HP (4 tempos) gasolina pura, super 
econômico, revisado, por R$ 2,5 mil. 
Fone: 8817-3040.

Publicação de classificados  
será aceita somente até às 

18 horas de terça-feira. 
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CAMINHÕES

MOTOS

VENDE-SE Celta 2001. Impecável. 
Fone: 9906-4975.

VENDE-SE ou troca-se por carro de 
maior valor (assumo financiamento) 
Pálio Weekend 1.0,  ano 2000, 4 portas, 
vidros e travas elétricas, alarme e som. 
Tratar: (47) 9996-4125.

CARROS

VENDE-SE Santana ano 88, modelo 
89, 4 portas, vidro elétrico e alarme. 
Valor: R$ 8 mil. Tratar: 9167-5553.

VENDO moto Sahara 350 cc, ano 
1997, moto muito bem cuidada, motor 
em ótimo estado. Estudo troca. Tratar: 
3624-2763 ou 8407-4724 c/ Vanderlei.

VENDE-SE Uno Fire Flex 2006, 4 por-
tas, limpador e desembaçador traseiro, 
trava elétrica, insufilme, branco c/ 48 mil 
km. Valor: R$ 21 mil. Fone: 3622-4978.

VENDE-SE moto NXR Bros 125 Honda, 
ano 2004, ótimo estado. Valor: R$ 5,6 
mil. Tratar: 8838-9651.

VENDE-SE um Voyage ano 83. Preço: 
R$ 3mil. Documentos ok, em ótimo 
estado. Fone: 3622-7136, falar c/ 
Juvêncio.

VENDE-SE moto Honda NXR 150 Bros 
ES 2006, preta, 4.900 km. Valor: R$ 3,5 
mil + parcelas. Fone: 3622-0484.VENDE-SE Fiesta cor azul, ano 2004, 

modelo 2005, c/ 30.000 km. Valor: R$ 
10 mil + prestações. Fone: 3627-2155 
ou 3622-5933.

VENDE-SE Astra CD 2.0, ano 03/03, 
preto, 2 portas, bancos de couro, rodas 
e acessórios do Gsi. Fone: 9652-0205.

VENDE-SE Ecosport 2004, completa. 
Aceita-se imóvel ou 2 carros. Tratar: 
3622-8290 c/ Beto.

VENDE-SE veículo Astra ano 2001, 1.8, 
completo. Valor: R$ 13 mil + financia-
mento. Aceito troca. Fone: 9654-5416.

VENDE-SE consórcio Yamaha con-
templado 13 parcelas pagas. Valor 
do crédito: R$ 6.125,00. Valor a ser 
comprado R$ 2,5 mil. 
Fone: 9105-5435 c/ Everton.

VENDE-SE Trator Agralle 4200 com 
roçadeira, grade, arado e carreta, motor 
novo. Valor: R$ 15 mil. 
Fone: 3623-0170.

VENDE-SE Jeep 64, motor 6 cilindros, 
original. Valor: R$ 12 mil. 
Fone: 3623-0170.

VENDE-SE Escort Hobby, ano 95, em 
bom estado, com vidro fumê. R$ 8,5 
mil. Fone: 3622-8302 c/ Luis Carlos.

VENDE-SE Clio 2002, R$ 3,5 mil de 
entrada + assumir financiamento. 
Fone: 8409-8813.

VENDE-SE Uno Mille ano 96, 4 portas, 
roda esportiva, trava e vidro elétrico, 
pneus novos, ar condicionado, desem-
baçador traseiro, alarme. Fone: 3622-
7475 ou 8422-0812 c/ Hélio.

VENDE-SE Fusca VW, ano 1975, azul. 
Valor: R$ 2,2 mil. Tratar: 3622-1179, 
c/ Lisandro.

VENDE-SE: Chevette SL, ano 85, 
branco, álcool, valor a combinar. Tratar 
com José pelo telefone 3622 – 3659.

VENDO Blazer bordô 97, gasolina GNV, 
trio elétrico. R$ 27,5mil. Aceito troca. 
Fone: 3622-5961 ou 3622-0767.

VENDE-SE cavalo mecânico W 40-300 
ano 2001, com carreta Seider ano 2001, 
com frete. Preço: R$ 165 mil. Fone: 3627-
2235. Falar com Francisco.

VENDE-SE Fiat Marea, 99/99, completo 
(ar cond., dir. hidráulica, ABS, rodas liga 
leve, vidros e travas elétricas), bordô, 
2ª dona. R$ 17 mil. Estuda-se proposta. 
Fone: 3622-0635 ou 9923-9874.

VENDE-SE Pólo 2001, Classic, cor 
prata, completo. Fone: 3622-0198.

COMPRA-SE uma Van, acima de 2002. 
Fone: 3622-4840.

VENDE-SE Saveiro, ano 96, cor bran-
ca. Fone: 3627-2198.

Publicação de classificados  
será aceita somente até às 

18 horas de terça-feira. 
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DESTAQUES NA TV

PROGRAMAÇÃO FIM DE SEMANA

Cine Pop Dance
Quando? Amanhã
O que? Boate

Dragoon Bar
Quando? De terça a domingo, 
chope, coquetéis e porções.

SBO
Quando? Domingo
O que? Grupo Invernada

V12 Music Bar
Quando? Hoje e Amanhã

HOJE > GLOBO > 22 HORAS > AM-
ISTOSO DA SELEÇÃO > A Seleção 
Brasileira enfrenta a Venezuela em 
amistoso nos Estados Unidos. A 
transmissão é ao vivo.

HOJE > GLOBO > 04H25MIN > EN-
CURRALADO > Enquanto dirige por 
uma estrada deserta do interior norte-
americano, homem comum de classe 
média, se envolve em um jogo perigoso 
com um caminhoneiro que tenta em-
purrá-lo para fora da estrada. O filme não 
é nenhuma maravilha, mas vale pela 
curiosidade de ter sido o primeiro dirigido 
pelo mestre Steven Spielberg. ***

AMANHÃ > GLOBO > 23 HORAS 
> EU AINDA SEI O QUE VOCÊS 
FIZERAM NO VERÃO PASSADO > 

Julie não é a mesma desde o verão 
passado: ela ainda se sente culpada 
por ter participado da morte do pes-
cador Ben Willis. Suas notas estão 
ruins e seu relacionamento com o 
namorado não vai nada bem. Quando 
sua melhor amiga ganha uma viagem 
para Bahamas, com direito a quatro 
acompanhantes, isso parece ser uma 
solução para aliviar a dor, mas a esca-
pada romântica se transforma numa 
temporada de horror. Seqüência do 
terror juvenil que fez sucesso. Dá pra 
levar uns sustos. ***

AMANHÃ > GLOBO > 3H20MIN > O 
DESTINO DO POSEIDON > Durante 
uma viagem através do Mediterrâneo, 
o transatlântico de luxo Poseidon é 
atingido por uma onda gigante, que 
o vira de cabeça para baixo. Presos 
dentro do navio e sem saber direito o 
que houve, os passageiros arriscam 
sua vida na tentativa de escapar. 
Oscar de Melhor Música, para The 
Morning After, e Efeitos Especiais. Há 
dois anos houve uma refilmagem em 
clima de superprodução até melhor 

que o original. No entanto, este tem 
mais charme. ***

DOMINGO > GLOBO > 13H50MIN > 
MUNDIAL DE FÓRMULA 1 > Chegou 
a vez do Grande Prêmio do Canadá. 
A transmissão é ao vivo.

DOMINGO > SBT > 22 HORAS > A 
SOGRA > Charlie é uma romântica 
incorrigível que passou a vida atrás do 
verdadeiro amor até encontrar Kevin 
Fields, o homem perfeito. Tudo na 
vida do casal parecia um conto de fa-
das até Charlie conhecer Viola Fields 
(Jane Fonda, ótima), sua sogra. Viola 
era âncora de um importante pro-
grama de televisão até perder o em-
prego para uma jovem repórter. Com 
medo de também perder o seu filho, 
Viola decide atrapalhar ao máximo o 
namoro do casal. Divertido. ***

O que? Boate

Festa Junina
Quando? Sábado, 7
Onde? Salão de festas da Igreja 
Matriz Cristo Rei em Canoinhas

Rancho Brasil
Quando? Amanhã
O que? Grupo Herança e Banda 
Kanoa

A tristeza tomou conta 
da comunidade escolar 
da Escola Básica Santa 

Cruz. O falecimento do querido 
e estimado prof° Elói Bona, o 
primeiro diretor da unidade escolar 
após a era Irmãos  Maristas, causou 
um profundo pesar no seio escolar. 
Considerado um ícone da educação, 
Elói Bona dirigiu o Cesc por 20 
anos. Durante estas duas décadas, 
transformou o educandário em um 
centro de referência educacional 
no Estado de Santa Catarina. 
Foi um dos responsáveis pela 
transferência do educandário 
para a o Governo do Estado. O 
seu carisma como educador fez 
de seu nome uma lenda.

Antes de ser diretor, Elói 
Bona já atuava junto a Secre-
taria da escola constituindo-se em 
braço direito dos irmãos maristas. 
Além de secretário, o reitor, como 
era chamado carinhosamente 
pelos seus amigos mais próximos, 
também atuava na sala de aula 
como professor de Geografia. 

Era um animador, deliciava-
se com as conquistas de sua 
escola nos eventos em que ela 
participava. Seu envolvimento 
com os projetos era tão grande 
que se podia notar as lágrimas 
rolarem de seus olhos quando ou-
via um elogio para o educandário 
que tanto amava. Estimadíssimo 
pelos professores, sabia conduzi-
los como um mago na execução 
das ações pedagógicas. Com os 

Elói Bona se foi, mas 
deixou um exemplo de vida

alunos mantinha uma relação de 
respeito e cordialidade. Era exi-
gente, mas também dócil, quando 
necessário.

Aproximou a escola da co-
munidade estreitando os laços 
entre elas. Fazia acontecer a 
maior festa junina da região. Deu 
notoriedade ao estabelecimento 
de ensino com aprovações de 
muitos alunos em vestibula-
res realizados por Universidades 
públicas, muitos deles sem terem 
concluído ainda o ensino médio. 
Preservou o perfil de escola 
tradicionalista implantado pelos 
irmãos maristas.

Querido pelos funcionários, 
tinha por eles enorme admiração. 
Construiu uma linda história de 
vida, alicerçada pela decência e 
pela honestidade. Dedicou-se de 
corpo e alma à educação. 

Os seus ex-professores, em 
sua maioria, acompanharam o seu 
sepultamento. Na face de cada 
um, a expressão de quem perdeu 
um grande amigo. 

DIREÇÃO, APP, PROFES-
SORES, ALUNOS E FUN-
CIONÁRIOS DA ESCOLA 
DE EDUCAÇÃO BÁSICA 

SANTA CRUZ

MISSA DE SANTO 
ANTONIO

A Pia União de Santo Antônio convida a todos para a missa 
festiva de Santo Antônio na próxima sexta-feira, 13, às 19 
horas, na Matriz Cristo Rei de Canoinhas. Comunica que a 
distribuição dos  pãezinhos nos bairros será na quinta-feira, 
12, a partir das 14 horas.

ELÓI Bona faleceu vítima de câncer na noite de segunda-feira, 2, em Canoinhas
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Nhoque de Batata
IngredIentes
1 kg de batatas grandes
1 gema levemente batida
1 xícara (chá) de farinha de trigo 
sal a gosto

Modo de PreParo

1. Descasque as batatas e corte em pedaços grandes. Em seguida, passe-as rapida-
mente sob água corrente para retirar algum resíduo de casca. 

2. Transfira os pedaços de batata para uma panela grande com água salgada e 
fria. Leve ao fogo alto e, quando ferver, comece a checar o ponto da batata. Ela 

deve ser facilmente perfurada com a ponta de uma faca. Geralmente, 10 minutos é o 
suficiente. 

3. Escorra e passe-as por um espremedor de batatas. A seguir, deixe as batatas 
espremidas por alguns minutos sobre a superfície de trabalho para que o excesso 

de água evapore. 

4. Abra um buraco no centro, coloque os outros ingredientes e trabalhe a massa 
com as mãos. Não trabalhe muito a massa, apenas o suficiente para deixá-la 

homogênea. 

5. Lave as mãos, seque-as e enfarinhe a superfície de trabalho. Faça vários rolinhos 
e, com uma faca afiada, corte os pedaços na diagonal (cada um deverá ter 2,5 cm 

em média). Disponha sobre assadeiras enfarinhadas para não grudar. 

6. Numa panela grande, leve 3 litros de água com 1 colher (sopa) de sal ao fogo alto. 
Quando ferver, coloque 10 nhoques para cozinhar. Conforme forem subindo à 

superfície, retire com uma escumadeira e coloque numa tigela com 1/2 xícara (chá) de 
água e 2 colheres (sopa) de azeite. Repita o procedimento até que todos os nhoques 
estejam cozidos. Reserve. 

7. Sirva com manteiga e sálvia ou com o molho de sua preferência.
Serve: 6 pessoas

HÁ 50 anos

Publicado em  14 de JuNHo de 1958

descendência de 10 filhos, 56 netos e 34 bisnetos.
À família enlutada nossos pêsames.

Willy Grosskopf
Em circunstâncias trágicas faleceu, dia 9 do cor-

rente em Rio d’Areia, neste município, o sr. Guilherme 
Grosskopf, industrial bastante relacionado e benquisto 
em nosso meio.

A seus familiares apresentamos nossas sentidas 
condolências.

Churrascaria Sultão
A mais bem montada da cidade, oferece diari-

amente às famílias canoinhenses churrascos deliciosos 
de gado, leitão, cabrito, carneiro e as especiais galinhas 
ao espeto, galeto, etc. Defronte à Estação Rodoviária, 
permanece aberta até às 24 horas.

Cine Teatro Vera Cruz apresenta:
Hoje – às 20 horas – Impróprio até 14 anos

A VOLTA DO RENEGADO
Com Phil Carey, Marth Hyer e Gene Evans

Sensacional filme faroeste.

Manutenção Básica 
no Windows XP - Parte 2

ÓBITOS ReGiSTRadoS eSTa  SemaNa  No caRTÓRio  de caNoiNHaS

ana daniel Vieira
09/05/51
20/05/2008

José Gomes
23/01/28
24/05/08

maria elisa corrêa
15/05/25
26/05/08

Helena lisbôa becker
29/05/39
30/05/08

orídia Querino de almeida
30/08/21
30/05/08

maria Grosskopf  Wardenski
01/05/08
01/06/08

Dicas de 
Cebola

- Para não chorar quan-
do corta as cebolas, 
colocá-las num recipi-
ente com água por 2-3 
minutos depois de des-
cascadas e cortadas ao 
meio.
- Para não chorar ao 
cortar a cebola, espete 
na ponta da faca um 
pedaço de pão. 
- As cebolas pequenas 
descascam-se facil-
mente se forem mergu-
lhadas em água fervente 
por alguns segundos. 
- O cheiro e o sabor da 
cebola desaparecem da 
boca se mastigar uns 
grãos de café ou um 
pouco de salsa.

6 - efeItos
O Windows XP por padrão deixa a aparência das janelas e dos botões com 
efeitos de cores e bordas redondas para parecerem mais bonitos, porém 
isso utiliza muito dos recursos do PC. Você pode modificar isso para ganhar 
em desempenho, ele ficara mais com a cara do Windows 98. Para modificar 
isso vá em Painel de Controle, Sistema, na aba Avançado em Desempenho 
clique em Configurações, selecione o botão Ajustar para melhor Desem-
penho e de OK. Esta dica é recomendada para computadores com pouca 
memória RAM 

7 - PaPel de Parede
O Papel de Parede deixa o seu PC com uma aparência mais bonita, porém 
isso consome uma parcela da Memória RAM, principalmente se a imagem tiver 
um tamanho em bytes grande, você pode retirar esta imagem para melhorar o 
desempenho de seu computador. Para isso vá em Painel de Controle, Vídeo, 
na aba Área de Trabalho selecione Nenhum e clique em Ok.

8 - WIndoWs Messenger
O Windows XP em sua instalação padrão instala junto o Windows Mes-
senger, porém muitas pessoas não o utilizam ou utilizam o MSN Messenger 
que possui muitos outros recursos, nesse caso o Windows Messenger pode 
ser desinstalado, mas o problema é que ele não aparece no menu Instalar 
e desinstalar programas, a solução é utilizar um comando que desintala o 
programa automaticamente, vá em Iniciar, Executar e digite o seguinte:
RunDll32 advpack.dll,LaunchINFSection %windir%\INF\msmsgs.inf,BLC.
Remove
De Ok e pronto. 

9 - Mensagens de erros
Toda vez que o Windows XP sofre algum problema surge uma mensagem 
de erro, esta mensagem pode ser desligada, para isso vá em Painel de 
Controle>Desempenho e Manutenção>Sistema e na aba Avançado clique 
no botão Relatório de Erros> selecione o botão Desativar relatórios de erros 
e dê Ok.

10 - Ícones na Área de trabalHo
Os ícones que vão se acumulando na área de trabalho diminuem o desem-
penho do computador, deixe nesta área apenas os ícones mais usados.
Vale ainda lembrar que essas atitudes não fazem milagres no seu computa-
dor. Às vezes o sistema está tão comprometido que é melhor voltar a estaca 
zero e reinstalar tudo de novo. Recomenda-se reinstalar o Windows a cada 
seis meses ou um ano, dependendo da frequência com que você instala 
programas no seu PC.

CN

Dr. Aroldo C. de Carvalho
A data de 11 de ju-

nho, é particularmente 
expressiva para todos nós 
canoinhenses, pois que 
assinala a passagem do 
aniversário natalício  do dr. 
Aroldo Carvalho, a quem 
Canoinhas deve grande 
parcela de benefícios.

Por esse evento, 
Correio do Norte saúda e 
abraça seu digno chefe, 
augurando-lhe muita fe-
licidade.

amanhã, grande festa de Santo antonio, 
em benefício de construção da 

casa dr. Rolando malucelli, 
da Pia união de Santo antonio.

Otto Kohler
Após tenaz enfermidade, faleceu nesta cidade, a 

1.º do corrente o venerando cidadão sr. Otto Kohler, 
aqui radicado há muitos anos.

O extinto que contava 80 anos de idade, deixa uma 
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QUADRINHOS

26/05
Emily Eduarda Dranka
Hercília Dranka
Sandra Gapski Dranka

27/05
Everton de Almeida
Marcio Luis de Almeida
Silvana Brey de Almeida

27/05
Paulo Eduardo Bollauf
Francielle Bollauf

27/05
Luis Gabriel Muller
Roberto Muller
Simone Zacko Muller

28/05
Gustavo Gabriek Rincon
Luciano Marcio Rincon

REGISTRADOS ESTA SEMANA  
NO CARTÓRIO DE CANOINhAS

NASCIMENTOS

CRUZADAS
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Siomara Klutckowski

28/05
Julia Camily Neves
Joelson Luis Neves
Alexandra Pinto

28/05
Saila Cristina Neves
Sandro Gilmar Neves
Cristiane Damaris Guimarães 
Taborda

31/05
Kauã Mateus Batista
Jonas Batista
Suzana Bueno de Oliveira 
Batista

> Fernanda Vasconcel-
los na VIP deste mês

Depois de ser eleita em janeiro deste 
ano “a melhor mulher do mundo para 
ser apresentada à mãe”, Fernanda 
Vasconcellos vai ser a capa de junho 
da revista masculina VIP. A atriz 
admite ser uma moça caseira e de 
família: “Sou uma menina caseira, 
gosto muito de ficar com a família, 
falo sempre com a minha mãe, 
meu pai, minha avó, minhas tias, 
meu avô, as pessoas me olham 
como boa moça. Mas eu sou uma 
menina como qualquer outra da 
minha idade”. O tema escolhido para 
o ensaio foi “Essa é Pra Casar”, em 
que Fernanda com 23 anos usa uma 
lingerie branca e mostra suas curvas 
de dar inveja. A atriz namora há três 
anos o apresentador do Vídeo Show, 
André Marques, e admite sentir von-
tade de voltar a cursar Direito, mas 
não pretende exercer a profissão, 
pois ama ser atriz. “Ser advogada, 
juíza, não é a minha. Mas é bacana, 
um curso interessante, vale a pena 
fazer”, afirma a moça.

> Tragédia durante show da banda Cheiro de Amor

> Mulher Melancia bate 
recorde de vendas da 

Playboy
Andressa Soares, mais conhecida como 
“Mulher Melancia”, bateu recorde de 
vendas da Playboy e conseguiu esgotar 
as revistas nas bancas em pouquís-
simo tempo. A musa do funk conseguiu 
acabar com a tiragem inicial de 420 mil 
exemplares e o sucesso foi tanto, que 
foram solicitadas mais 280 revistas pela 
direção executiva da revista masculina. 
Andressa ganhou o posto de campeã 
que Íris Stefanelli tinha no ano de 2007, 
com 349 mil exemplares vendidos. A 
morena foi convidada para fazer o se-
gundo ensaio sensual para a Playboy.

Durante o show da 
banda Cheiro de 
Amor, no sábado, 
31, no interior da 
Paraíba, três pes-
soas morreram 
e le t r ocu tadas . 
Segundo o site 
Ofuxico, um fio de 
alta tensão caiu 
em cima do trio 
elétrico Barretão. 
Três convidados 
q u e  e s t a v a m 
naquele momento 
morreram na hora. 

A vocalista da banda, Alline Rosa e os integrantes da banda ficaram aba-
lados com o ocorrido e não sabiam o que fazer. 
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HOJE - Natália desfila na editora com 
roupas de grávida só para provocar Lola. 
Andrei evita Grace. Lola convida Fernando 
para almoçar, mas Natália age rápido e 
marca exames no mesmo horário.  

AMANHÃ - Gastão e Natália se unem 
para destruir Fernando e Lola, e ainda 
acabam tendo um relacionamento. Grace 
se deprime e Andrei não sai do bar. Lola se 
instala na casa de Fernando, mas Natália 
os atrapalha.  

Quantas formas de preocupação nós 
atravessamos, e até em certos momentos 
em desespero nós perguntamos: “Onde 
está Deus?”. Deus responde, perguntando: 
“Onde está o teu irmão, a tua irmã?” Pois 
bem; nós como adultos, não importando 
a profissão, credo e ins-
tituições de caridade, se 
é que essas existem a-
inda. No mundo de hoje, 
a preocupação drástica 
é a violência contra a 
criança. As crianças são 
vítimas de várias formas 
de violência. Milhões de 
crianças sofrem por cau-
sa de outras formas de violência, presentes 
tanto nas sociedades miseráveis como 
nas sociedades desenvolvidas. Muitas 
crianças são objetos de comércio, delas 
se tiram proveito como mendigas ou, pior, 
sendo encaminhadas para a prostituição, 
inclusive no âmbito do chamado “turismo 
sexual”, fenômeno sumamente deplorável 
por degradar quem o realiza e todos os 
que, de qualquer modo, o favorecem. 
Há, depois, gente pronta a recrutar, sem 
qualquer escrúpulo, crianças para ativi-

dades criminosas, o que nos adverte para 
tomar decisões urgentes. Numerosas são 
as crianças que acabam por ter a rua 
como o único ambiente de vida: fugidas 
de casa, ou abandonadas pela família, ou 
simplesmente privadas desde sempre de 

um ambiente familiar. Vivem 
de expedientes, em estado de 
total abandono, consideradas 
por muitos como escória, de 
que será bom desfazer-se. 
Por incrível que pareça; a 
violência contra as crianças 
também existe, infelizmente, 
nas famílias que vivem em 
condições de bem-estar e 

abundância. Portanto, que cada gesto de 
uma criança caiba em nossas responsabi-
lidades para nós sentirmos no olhar delas 
o brilho das estrelas.

Atenção! Assunto de suma importân-
cia: Em breve, sr. Antonio Pereira Coutinho 
estará atendendo na área de Reflexologia 
no período da tarde na rua Caetano Costa, 
nº 406, fundos, fone 3622-6706. No período 
da manhã continuará atendendo na rua 
Henrique Sorg, 16, fone 3622-4600.

Áries de 21/3 a 20/4

Touro de 21/4 a 20/5

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Câncer de 21/6 a 21/7

Leão de 22/7 a 22/8

Virgem de 23/8 a 22/9

Libra de 23/9 a 22/10

Escorpião 23/10 a 21/11

Sagitário 22/11 a 21/12

Capricórnio 22/12 a 20/1

Aquário de 21/1 a 19/2

Nesta semana dê mais atenção aos seus sentimentos 
e às suas emoções. A família tende a cobrar mais a 
sua presença e dedicação. Evite aborrecer-se com 
os problemas do cotidiano. Para quem anda sozinho, 

há boas chances de iniciar um romance. Mas se está acompanhado, 
evite as tentações! Há novidades na vida socila e no seu círcculo de 
amizades. Esteja atento às oportunidades.

Durante a semana sua mente fica mais agitada por 
conta de imprevistos e contrariedades. Mas é melhor 
manter o humor em um bom nível se deseja que 
o tempo passe mais rapidamente. Tenha calma e 

cuidado com as palavras e não desconte sua irritação nas pessoas. 
Não deixe que isso afete a sua relação afetiva. Medite, observe a 
natureza, ande pela praia, relaxe! Logo tudo será resolvido.

Durante a semana os contatos pessoais são ampla-
mente favorecidos. É um bom período para estar junto 
de amigos, da família, da pessoa amada... Novidades 
podem ser esperadas no seu círculo social. Evite as 

discussões, dialogue mais, exponha seu ponto de vista; assim per-
manecerá em sintonia com essa energia harmoniosa. Boa semana 
para viagens e para ampliar seus contatos.

A energia da semana proporciona mais harmonia 
e equilíbrio interiores e permite que você perceba 
que as mudanças significativas para a sua vida são 
aquelas que vêm com tempo. Você agora consegue 

enxergar melhor o porquê de tudo e passa a compreender melhor a 
energia do presente. Boa semana para o amor, família, dedicação 
a projetos e estudos.

A energia da semana mexe com seus sentimentos e 
emoções. O momento exige de você mais dedicação 
e envolvimento com a pessoa amada. É hora de fazer 
planos e discutir o futuro de sua relação. Mudanças 

no trabalho e viagens também podem marcar a semana. Aventuras 
amorosas devem ser muito bem pensadas antes de realiuzadas. 

Durante a semana seu magentismo pessoal é 
ampliado e você passa a atrair pessoas e situações 
com energia compatível à sua. Com o magnetismo 
pessoal e sexual em alta, fique esperto para não cair 

nos excessos e aventuras arriscadas. Há novidades no setor amoroso 
e profissional e novas portas se abrem e soluções criativas o libertam 
de uma má fase financeira. Evite falar de sua vida íntima e pessoal 
com pessoas e trabalhe com seus planos em silêncio.

Durante a semana você percebe de forma clara que 
deve valorizar mais a sua relação amorosa e investir 
mais em si mesmo. Os amigos estarão mais próxi-
mos trazendo novidades que farão você rever seus 

valores e conceitos. Evite gastar além do seu orçamento ou passará 
por dificuldades mais adiante.

A tensão está no ar e alguns problemas aparecem 
para testar o seu nível de evolução e paciência. Nem 
tudo tem que ser do seu jeito, por isso seja mais 
flexível com as pessoas e, em especial, com a pes-

soa que está ao seu lado no dia-a-dia. Reserve um tempo para estar 
consigo mesmo e fazer algumas reflexões.

Durante a semana, no trabalho, seja paciente com os 
colegas e colaboradores. Evite falar de sua vida, fazer 
sugestões fora de hora ou mesmo criticar algum traba-
lho. Não se envolva em atritos! Algumas mudanças no 

trabalho poderão abalar o seu humor, mas aguente firme pois logo tudo 
estará fluindo melhor a seu favor. Bons momentos no amor.

Durante a semana você percebe a energia da 
atração em funcionamento em sua vida. Tudo flui 
positivamente para os assuntos do coração e dos 
sentidos. Há boas chances de realizar novas con-

quistas. Você está mais atraente e intenso e essa energia atrai os 
olhares e faz de você o centro das atenções. Invista na sensualidade 
e poder de conquista!

A energia da semana o direciona para as atividades 
sociais e profissionais. As propostas de mudanças 
deverão ser muito bem conduzidas por você durante 
a semana, pois tendem a afetar o seu relacionamento 

com os familiares. Não seja rígido demais com as pessoas e permita 
que elas façam parte de seu dia-a-dia.

Peixes de 22/2 a 20/3
A energia da semana é tensa e sua maior manifesta-
ção é no ambiente familiar. Por isso é bom ser come-
dido com as palavras atitudes durante o período. Evite 
impor-se, mas não deixe de expor o que pensa para 

equilibrar as situações tensas. Não dê ouvidos às pessoas invejosas 
e cuide mais de sua saúde. Reformas ou mudança de lar e emprego 
estarão mais favorecidas.

HORÓSCOPO DA SEMANA

PREOCUPAÇÃO COM O FUTURO

PAIXÃO
No amor não existe cansaço
Tampouco momento sem solução
Há vezes que esfria um momento
Mas o amor ascende a paixão.

Nos olhos há timidez do sofrimento
Levando as mensagens ao coração
E vem o som do primeiro olá!
Move um moinho a nossa emoção.

O viajante encontra num ermo
A esmo e sem ter gratidão
O vazio que sua alma logrou
A preguiça te mostrou a ilusão.

Quando te descobrires será tarde
Sem os seus anos sem expiação 
Procurando o conceito de amor
Descobrirás que não conheceu 
a razão.

E muito do medíocre que vegetou
Que não plantou sementes de gratidão
Pesa mais no cálculo dos injustos
O peso de todas as suas ações.

O amor te nocauteou na sua aventura
Com toda ternura do seu próprio vilão
Derrubará seus castelos em 
seus sonhos
E demônios terás de guardião.

Fonte: Climatempo
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Sol com algumas nuvens. Não chove.

HOJE:

26ºC

Manhã Tarde Noite
12ºC

Dia de sol com algumas nuvens e névoa ao 
amanhecer. Noite com poucas nuvens.

AMANHÃ:

Manhã Tarde Noite
10ºC

Dia de sol com algumas nuvens e névoa 
ao amanhecer. Noite com poucas nuvens.

DOMINGO:

23ºC

Manhã Tarde Noite
9ºC

Sol com algumas nuvens. Chove rápido 
durante o dia e à noite.

SEGUNDA:

25ºC

Manhã Tarde Noite
7ºC

HOJE - Luciana fica se remoendo de ciúme 
ao ver Daniel e Laura se beijando. Conrado 
fica nervoso com as solicitações dos fun-
cionários na ausência de Eduardo. Afonso 
convence Idalina a abrir o escritório para 
ele no sábado.  

AMANHÃ - Cícero percebe que Conrado 
não sabe delegar e vai à pensão conversar 
com Eduardo. Virgínia vê Otávia boiando na 
piscina de roupas e se joga pensando que 
ela está se afogando. Laura anima Daniel 
a pedir um empréstimo no banco.  

HOJE - José Henrique mente para Robson 
que não tem pistas de Olavo. José Henrique 
e Sheila viajam para a Amazônia. Alex e 
Márcia se recusam a dar entrevistas. O 
auditor confirma a Norma que houve desvio 
na Singular.  

AMANHÃ - Alex e Márcia acusam Gui-
lherme pelo acidente. Helena revela seu dis-
farce para Joana. Ela jura que vai guardar 
seu segredo. Raul ajuda Guilherme a pre-
parar o plano para entrar na Wings. Sheila 
e José Henrique se perdem na selva.  

HOJE - Lara entrega um panfleto para 
Flora. Dodi se exaspera ao saber que Irene 
fez perguntas a Norton. Halley vai visitar 
Cilene com um carro importado. Diva não 
tem coragem de falar com Elias. Zé Bob 
(foto) e Donatela se beijam.  

AMANHÃ - Donatela ameaça processar 
Zé Bob. Flora jura que vai provar sua 
inocência. Gonçalo promete a Irene que 
vai investigar Dodi. Gurgel inventa uma 
estratégia para Didu virar herói. Damião 
faz discurso inflamado.  

HOJE - Gaspar fica assustado com Luna, 
Rico e Tarso. Pinta um clima entre Marcelo 
e Gabriela. Samira ataca Juli, mas ela 
dopa a mutante. Juno paralisa Taveira. 
Rosa beija Vlado. Pachola acha que Vavá 
morreu.  

AMANHÃ - Pobres, Irma, Ari, Danilo e 
Lúcia planejam roubar a mansão. Mariana 
pede a Juli que a solte. Janete tem uma 
visão de Samira. Marta descobre que a 
Liga Bandida vai explodir São Paulo. Me-
duso tortura Clara.  

26ºC
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EM FAMÍLIA | Dois irmãos, o pai e sua amásia foram flagrados na segunda-feira, 2, 
com 48 pedras de crack, maconha e objetos suspeitos dentro da casa 

onde moram no bairro São Cristovão, em Três Barras. Outras duas apreensões de drogas foram registradas 
esta semana pelas polícias civil e militar em Canoinhas e Três Barras                                     Páginas 15 e 19

RURAL
Fumo: 
uma cultura 
contraditória

SAÚDE

Fumicultores tentam deixar a 
cultura, mas a alta rentabili-
dade ainda fala mais alto. 
                     Páginas 14 e 15

Começa 1.ª fase 
da vacina contra 
a poliomielite
Objetivo é imunizar 95% das 
crianças de zero a cinco anos 
em todo o País.        Página 7

CANOINHAS
Prefeitura 
anuncia 70 
casas populares
Cada casa custará R$ 18 mil. 
Beneficiados poderão pagar  a 
longo prazo.           Página 18

ELEIÇÕES
Frente Popular 
deve lançar 
candidatura

IRINEÓPOLIS

Senadora Ideli Salvati estará 
amanhã em Canoinhas para 
abonar lançamento.     Página 4

Dois acidentes 
causam uma 
morte na SC-460
Depois da colisão de duas 
motocicletas, um automóvel 
não identificado atropelou os 
feridos.                   Página 19

SDR

Angelo Schulka e Sidnei Vag-
ner disputam a sucessão de 
Edmilson Verka.      Página 4
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Batalha tucana 
pela vaga de 
secretário regional
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